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Se a Mosca tiene ancora
banco la questione Prigo-
zhin, il capo della Wagner

morto mercoledì 23 agosto 2023
nello schianto del suo aereo, dal
campo arrivano importanti se-
gnali ancora tutti da decifrare.
L'Ucraina si appresta a ripren-
dersi la Crimea, annessa dalla
Russia nel 2014. Lo farà con
"un'operazione di terra", almeno
è la minaccia (o promessa) che
arriva direttamente dal numero
uno degli 007 ucraini, Kyrylo
Budanov, proprio nel giorno in
cui gli Stati Uniti confermano
che le forze ucraine hanno sfon-
dato la prima linea di fortifica-
zioni russe sul fronte
meridionale. 
Le parole di Budanov arrivano
dopo che ieri una bandiera di
Kiev è apparsa sul territorio
della penisola, nel giorno del-
l'indipendenza Ucraina. Un'ope-
razione rivendicata dal capo
degli 007, importante perché ri-
corda "alla gente" che "la vitto-
ria è dietro l'angolo". Le
incursioni di Kiev in Crimea,
però, non si fermerebbero qui:
Mosca ha dichiarato di aver su-
bito un massiccio attacco di
droni su questo territorio e di

averne abbattuti 42, senza che
nessuno di questi sia andato a
segno. Notizie tutte da verificare
che stridono con le immagini
pubblicate dai funzionari ucraini
nelle quali viene mostrata
un'esplosione nella base di Pere-

valne che avrebbe ucciso tre sol-
dati e costretto numerosi militari
russi a rivolgersi all'ospedale di
Simferopoli. L'aumento dell'in-
tensità degli attacchi sulla peni-
sola ribadisce ancora una volta
l'importanza della Crimea per

l'Ucraina, un territorio che –
come gli altri finiti sotto l'occu-
pazione russa – Kiev non vuole
barattare per la fine della guerra.
Mentre la Russia denuncia di
aver "rilevato e distrutto" un
missile ucraino S-200 diretto

sulle installazioni civili nella re-
gione di Kaluga, a circa 200 chi-
lometri da Mosca, dal terreno
arrivano novità che riguardano
il fronte meridionale. 
Il viceministro della Difesa
Ucraina, Anna Malyar, aveva ri-
vendicato la rottura delle prime
linee di difesa russa il 4 agosto
e oggi gli Stati Uniti hanno con-
fermato la notizia attraverso le
parole del capo dello stato mag-
giore congiunto Mark Milley:
"Ci sono crescenti indicazioni
che le forze ucraine abbiano
sfondato la prima linea di difesa
russa su parte del fronte meri-
dionale nella regione di Zapori-
zhzhia e si stanno incuneando
verso la città strategicamente
importante di Tokmak". Si trat-
terebbe di un nuovo, importante
tassello soprattutto dopo l'impa-
zienza dei funzionari statuni-
tensi fatta filtrare nei giorni
scorsi da alcuni media che spin-
gevano per uno spostamento
massiccio dei contingenti
ucraini verso Sud. 
Finora gli sforzi si sono concen-
trati soprattutto sul fronte orien-
tale, dove Kiev ha rivendicato la
presa di alcune posizioni. Qui,
però, la situazione resta tesa ed
è teatro di duri combattimenti,
come ricorda il comandante
delle forze terrestri ucraine Ale-
xander Syrsky, che oggi ha visi-

tato le truppe stanziate in quella
direzione. La Russia starebbe
raggruppando le sue forze e i
suoi mezzi in questa zona, tra-
sferendo allo stesso tempo bri-
gate e divisioni dal proprio
territorio. 
I movimenti ucraini e la lunga
guerra che ormai dura da più di
un anno e mezzo starebbero poi
spingendo la Russia a una nuova
operazione per rimpolpare le
file del proprio esercito. Se-
condo quanto sostiene Budanov,
Mosca non ha sospeso la mobi-
litazione e starebbe valutando la
possibilità di arruolare altre 450
mila persone dopo averne co-
scritte altre 350 mila solo nello
scorso autunno. Una cifra impo-
nente che il capo degli 007 attri-
buisce alle pesanti perdite
subite: gli ucraini rivendicano di
aver neutralizzato quasi 260
mila soldati russi. Mentre sul
terreno si continua a morire,
vanno avanti le trattative per il
grano. In attesa che Vladimir
Putin veda il suo omologo turco
Recep Tayyip Erdogan, il presi-
dente ucraino Volodymyr Zelen-
sky ha ricevuto il ministro degli
Esteri di Ankara Hakan Fidan.
Sul tavolo, oltre alla formula di
pace Ucraina, anche "le mi-
nacce" di Mosca al corridoio del
grano nel Mar Nero.

EDOARDO VARESE

CONFLITTO – Per gli Usa le forze ucraine avrebbero sfondato la prima linea russa sul fronte meridionale

Si intensificano le incursioni dell’Ucraina nella penisola con lanci di droni sulle postazioni russe
Ora Kiev prepara l’operazione di terra in Crimea

ROMA

Le forze ucraine avrebbero sfondato la prima linea di difesa russa nella regione di Zaporizhzhia

Sebbene sia partita con un
giorno di ritardo, la na-
vetta Crew Dragon Endu-

rance lanciata con un razzo Fal-
con 9 della SpaceX sabato
scorso dal Kennedy Space Cen-
ter di Cape Canaveral (Florida)
ha raggiunto il suo obiettivo.
Ovvero trasportare 4 astronauti
a bordo della Stazione Spaziale
Internazionale, con l'aggancio
avvenuto nel pomeriggio di ieri.
Dopo circa 30 ore di viaggio i
quattro astronauti si sono uniti
ai sette colleghi della Expedition
69 e adesso l'Iss è di nuovo af-
follata. 
Sta succedendo sempre più
spesso negli ultimi tempi, in cui
si avvicendano equipaggi che
arrivano con la navetta russa So-
uyz ed equipaggi arrivano con
le navette Crew Dragon della
SpaceX, per conto della Nasa.
L'ultima volta era accaduto in
maggio, con l'arrivo della mis-
sione privata Axiom 2, e prima
ancora in marzo e nell'ottobre
2022. 
Americani, europei e russi con-
tinuano a viaggiare e a lavorare
insieme nello spazio, come ha
sottolineato durante la cerimo-
nia di benvenuto il cosmonauta
Konstantin Borisov, dell'agenzia
spaziale russa Roscosmos.
“La Crew 7 è un esempio bril-
lante dell'ingegno americano e
di quello che riusciamo a otte-
nere quando lavoriamo in-

sieme”, ha commentato l'ammi-
nistratore capo della Nasa Bill
Nelson. “Sulla Stazione Spa-
ziale - ha aggiunto - l'equipaggio
eseguirà oltre 200 esperimenti
scientifici e dimostrazioni tec-
nologiche destinati a preparare
le missioni per la Luna, Marte e
oltre, a beneficio dell'umanità”.
Fra gli esperimenti, alcuni ri-
guardano gli effetti prodotti in
microrganismi esposti alle ra-

diazioni cosmiche all'esterno
della Iss, lo studio del modo in
cui l'organismo umano reagisce
a viaggi spaziali di diversa du-
rata e l'osservazione della fisio-
logia del sonno degli astronauti. 
Degli 11 a bordo della Stazione
Spaziale, 4 sono americani, 4
russi, un europeo e un astro-
nauta degli Emirati Arabi Uniti.
L'unica donna a bordo è Jasmin
Moghbeli della Nasa, al co-

mando della Crew 7 durante il
lungo viaggio iniziato sabato
con il lancio da Cape Canaveral.
Il pilota della Crew Dragon En-
durance è stato il danese An-
dreas Mogensen dell'Agenzia
Spaziale Europea, destinato a
diventare il prossimo coman-
dante della Iss e primo europeo
ad avere il ruolo di pilota di una
Crew Dragon. Si è detto "felice
e orgoglioso di unirsi all'equi-

paggio della Stazione Spaziale";
Con Moghbeli e Mogensen
hanno viaggiato Satoshi Furu-
kawa, dell'Agenzia spaziale
giapponese Jaxa, e Borisov. Ad
attendere l'equipaggio della
Crew 7 c'erano Stephen Bowen,
Woody Hoburg e Frank Rubio,
della Nasa, Sultan Alneyadi de-
gli Emirati Arabi Uniti e i russi
Sergey Prokopyev, Dmitri Pe-
telin e Andrey Fedyaev. La Iss

sarà così affollata solo per pochi
giorni. Il 31 agosto è infatti pre-
vista la cerimonia di saluto della
Crew 6, di cui fanno parte Bo-
wen, Hoburg, Alneyadi e Fe-
dyaev. La loro partenza, con la
Crew Dragon con la quale erano
arrivati a bordo il 3 marzo
scorso, è prevista il primo set-
tembre. Con gli astronauti della
Crew 7 resteranno sulla Iss l'at-
tuale comandante della Stazione
Spaziale, il russo Prokopyev,
con Petelin e Rubio. I tre erano
arrivati a bordo nel settembre
2022 con la Soyuz Ms22, nella
quale in dicembre era stata rile-
vata una perdita al sistema di
controllo termico. Di conse-
guenza il 24 febbraio scorso
l'agenzia spaziale russa Rosco-
mos aveva inviato un'altra So-
yuz, la Ms23, per consentire ai
tre di rientrare a Terra in sicu-
rezza. Al momento di tornare fi-
nalmente a Terra, Petelin pas-
serà il comando all'europeo
Mogensen, che intanto con il
suo arrivo a bordo inizia la mis-
sione Huginn, chiamata come
uno dei corvi di Odino, quello
con il compito di volare nel
mondo per raccogliere informa-
zioni, proprio come l'astronauta
dell'Esa vuole raccoglie infor-
mazioni per la scienza a bordo
della Stazione Spaziale. Sono
più di 30 gli esperimenti previsti
nella sua missione, molti dei
quali riguardano il clima, la sa-
lute e i benefici che dallo spazio
possono derivare alla Terra.  

R.N.

ROMA

SPAZIO – I 4 astronauti della nuova missione eseguiranno 200 esperimenti utili ai futuri viaggi verso la Luna e Marte

La Crew 7 è arrivata alla Stazione spaziale internazionale

I quattro astronauti della missione Crew 7 si sono uniti a quelli già presenti sulla Iss.
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Aggressioni, rapine, furti
e chi più ne ha più ne
metta. I tanti recenti fatti

di cronaca legati alla materia
della sicurezza fanno sì che si
debbano trovare delle soluzioni
precise e mirate. 
A Ferrara, Pisa e Monza, infatti,
torna l’operazione “Strade Si-
cure”, che prevede il dispiega-
mento di contingenti militari
lungo le strade delle città. “Con-
fermo con grande soddisfazione
che i contingenti dei militari del-
l’Operazione Strade sicure tor-
nano ad essere operativi e pre-
senti nelle città di Pisa, Ferrara
e Monza a partire dal mese di
settembre - annuncia il sottose-
gretario al Ministero dell'In-
terno, Nicola Molteni - un inter-
vento - aggiunge Molteni -
voluto dal Ministro dell’Interno,
Matteo Piantedosi, necessario
anzi indispensabile per raffor-
zare e potenziare le prerogative
di sicurezza e di legalità in que-
ste città, come avevamo pro-
messo, e che oggi orgogliosa-
mente confermiamo. Abbiamo
lavorato in questi mesi per la
riassegnazione dei militari a
queste città e lo abbiamo fatto.
Rafforzare il presidio del terri-

torio, soprattutto la vigilanza in
aree, zone e siti sensibili delle
città, come le stazioni ferroviarie
e le zone con la maggior aggre-
gazione di persone, aumenterà

il senso di sicurezza delle comu-
nità locali. Ogni contingente -
continua l'esponente di governo
- sarà costituito da 15 militari
che torneranno quindi a dispo-

sizione delle autorità provinciali
di pubblica sicurezza di Pisa,
Monza e Ferrara per incremen-
tare l’attività di vigilanza a be-
neficio dei cittadini”, ha poi con-

cluso Molteni.  
Il benestare arriva anche da parte
di Attilio Fontana, presidente di
Regione Lombardia: “Plaudo al-
l'iniziativa. Un intervento che,

come Regione Lombardia, invo-
chiamo da tempo e che ci augu-
riamo possa riguardare anche al-
tri Comuni lombardi. 
L'Esercito al fianco di Carabi-
nieri, Polizia, Guardia di finanza
e Polizia locale, ai quali rinnovo
il mio ringraziamento per l'im-
pagabile lavoro che garantiscono
ogni giorno - conclude il gover-
natore - contribuirà a elevare il
livello di sicurezza reale e per-
cepita e un ulteriore rafforza-
mento di presenze nella città di
Milano”. 
Una soluzione che a ben vedere
potrebbe essere valutata anche
nella nostra provincia. A Pavia e
a Vigevano sicuramente ma an-
che a Voghera, dove nelle ultime
settimane si è assistito ad una
vera e propria escalation di vio-
lenza che non ha precedenti per
la cittadina oltrepadana. Tanto
più che una parte dell’opposi-
zione da tempo chiede al sindaco
Paola Garlaschelli di far interve-
nire l’esercito. Richieste fatte per
prevenire? L’intento è questo,
sebbene occorra anche interro-
garsi su quali siano le cause che
inducono le persone e i cittadini
a compiere e commetter reati di
questo tipo. Strade Sicure entrerà
in vigore e questo è un pur sem-
pre un inizio.

EDOARDO VARESE

VIGILANZA – Andranno a rinforzare la vigilanza in aree sensibili delle città, per esempio le stazioni ferroviarie

Ogni contingente sarà composto da 15 soldati e sarà a disposizione della autorità provinciali
A Monza tornano i militari di «Strade Sicure»

MONZA

Lodigiano: avviato lo screening per il virus Dengue
SANITÀ – Che cos’è la «febbre spaccaossa», quali sono i sintomi,  come si trasmette e, soprattutto, come si può curare?

Sono 104 i cittadini di Ca-
stiglione d'Adda, provincia
di Lodi, che si sono sotto-

posti nella Casa di comunità di
Codogno, allo screening per la
ricerca di anticorpi per Dengue,
la cosiddetta febbre spaccaossa,
per i sintomi con cui si manifesta,
un virus trasmesso dalla zanzara
Aedes (zanzara tigre). L'attività
continuerà anche oggi dalle 8
alle 16. 
I cittadini di Castiglione d'Adda
interessati potranno accedere alla
Casa di Comunità e presentarsi
al Punto unico di accesso (PUA),
chiedendo di effettuare lo scree-
ning per la Dengue. Verrà con-
dotta una prima analisi sugli an-
ticorpi e ai pazienti con esito di
infezione recente saranno proposti
una visita infettivologica ed even-
tuali approfondimenti diagnostici.
Sempre oggi ATS Città Metro-
politana di Milano ha individuato
una nuova positività autoctona
alla Dengue. Si tratta di una per-
sona ultraottantenne, residente a
Castiglione d'Adda nei pressi de-
gli altri tre casi, già da giorni ri-
coverato e in via di migliora-
mento.
Ma di cosa si tratta esattamente?
Quali sono i sintomi? Come si
trasmette e, soprattutto, come si
cura? Il ministero della Salute
evidenzia che la Dengue è una
malattia febbrile che colpisce
neonati, bambini e adulti con
sintomi che compaiono 3-14 gior-
ni dopo la puntura infettante. La

puntura di zanzare infette causa
una malattia simil-influenzale
grave e, a volte una complicanza
potenzialmente letale chiamata
Dengue grave, precedentemente
conosciuta come febbre emorra-
gica Dengue. 
Riconosciuta per la prima volta
nel 1950 durante le epidemie
nelle Filippine e in Tailandia, la
Dengue grave colpisce i paesi
dell'Asia e dell'America latina
ed è diventata, in queste aree,
una delle principali cause di ri-
covero ospedaliero e di morte
tra i bambini e gli adulti.
Una persona infetta dal virus
Dengue manifesta da febbre lieve
a febbre alta invalidante, con
forte mal di testa, dolore dietro
agli occhi, dolori muscolari e ar-
ticolari e rush cutaneo. Le carat-
teristiche cliniche di questa ma-

lattia variano a seconda dell'età
del paziente. Si dovrebbe sospet-
tare di Dengue quando una febbre
elevata (40°C) è accompagnata
da due dei seguenti sintomi: forte
mal di testa; dolore dietro gli
occhi; nausea, vomito; ghiandole
gonfie; dolori muscolari e arti-
colari ed eruzione cutanea. I sin-
tomi solitamente durano dai 2 ai
7 giorni.
La Dengue grave è una compli-
canza potenzialmente mortale a
causa di perdita del plasma, ac-
cumulo di liquidi, problemi re-
spiratori, emorragie gravi o com-
promissione d'organo. Colpisce
soprattutto i bambini. I segni
premonitori da osservare, e che
occorrono 3-7 giorni dopo i primi
sintomi sono: dolore addominale
grave; vomito persistente; respiro
affannoso; sanguinamento delle

gengive e stanchezza. Le suc-
cessive 24-48 ore della fase critica
possono essere letali. È necessaria
un’assistenza medica adeguata
per evitare complicazioni gravi
che vanno contrastate subito.
Per quanto riguarda la cura, non
esiste un trattamento specifico
per la febbre Dengue. I pazienti
dovrebbero consultare un medico,
restare a riposo e bere molti li-
quidi. Devono essere evitati alcuni
farmaci antipiretici (acido ace-
tilsalicilico - aspirina e ibupro-
fene), che, a causa della loro
azione sulla coagulazione del
sangue, potrebbero favorire la
comparsa di manifestazione emor-
ragiche o determinarne l'aggra-
vamento. Per ridurre la febbre e
i dolori articolari può essere as-
sunto paracetamolo.

EDOARDO VARESE

Avviato lo screening su un centinaio di pazienti residenti a Castiglione d’Adda

Il contingente militare di Strade Sicure torna in alcune città italiane, tra cui MonZa

Si nasconde in un camion
per raggiungere il padre

IL CASO – Soccorso un 14enne: arrivava dall’Afganistan

In fuga dall'Afghanistan per
cercare il padre e stremato
dalla fatica e dalla fame di

un viaggio durato più di un
mese, quando ha visto una pat-
tuglia di carabinieri ha chiesto
aiuto. È  successo a Seveso,
in provincia di Monza-
Brianza. Raggiunto dai mili-
tari, il giovane, un adolescente
dai tratti mediorientali che
parlava una lingua straniera,
ha cercato di comunicare qual-
cosa senza riuscirvi per poi
mostrare un braccialetto rosso
che aveva al polso con la
scritta ''help'' in stampatello
bianco. I carabinieri, data la
sua giovane età, considerato
che era privo di documenti e
appariva molto deperito, lo
hanno quindi accompagnato

in caserma per rifocillarlo con
cibo e acqua. Poi, con l'aiuto
di un interprete di lingua farsi,
il giovane, dopo aver dichia-
rato di avere 14 anni, ha co-
minciato a raccontare la sua
storia personale e, in partico-
lare, di essere scappato dal-
l'Afghanistan e, dopo aver
viaggiato per settimane, di es-
sere finalmente giunto in Italia
attraversando le frontiere na-
scosto in un camion. Dall'Ita-
lia sarebbe voluto nuovamente
partire per raggiungere il pa-
dre in Germania ma era ormai
stremato dalla fatica e dalla
fame. La mattina seguente i
militari, terminate le proce-
dure di identificazione, hanno
affidato il 14enne ai servizi
sociali del comune che hanno
ricollocato il minore in una co-
munità parrocchiale nel coma-
sco che si prenderà cura di lui.                         

E.V.

SEVESO

Il 14enne stremato ha chiesto aiuto ai carabinieri

LODI

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it


Attualità Provinciale

28 agosto 20234 ➔

Direzione e Redazione 

via Breventano 12
27100 Pavia

Tel. 0382.539595 

redazionegiornaleilpunto@virgilio.it
www.giornaleilpuntopavese.com

Autorizzazione del Tribunale 
di Pavia n. 432 del 28/6/1994

Amministrazione

Equipe Srl
via Breventano 12

27100 Pavia
seg.giornaleilpunto@virgilio.it

Editore

Roberto Verbena
ROC nº 3173 

vol. 48 foglio 369 del
20/10/94

Direttore Responsabile

Alessandro Barbieri

Pubblicità

Equipe Srl
via Breventano 12

27100 Pavia

ritagiornaleilpunto@virgilio.it
mvgiornaleilpunto@virgilio.it
rv@giornaleilpuntopavia.com

graficailpunto@gmail.com

Marco Verbena 329.2374656
Rita Verbena 335.7307846

La tiratura de Il Punto è denun-
ciata al Garante per la radiodiffu-
sione e l’editoria ai sensi della
legge 23 dicembre 1996 nº 650 
© Il Punto Pavese 
 • Vietata la riproduzione anche
parziale • Tutti i diritti riservati.

0nline 7 giorni su 7

Tetti scoperchiati, alberi sra-
dicati, recinzioni divelte,
strade interrotte, interru-

zione dell'energia elettrica e so-
prattutto tanta paura. 
È il primo bilancio causato dal
maltempo, abbondantemente pre-
annunciato da giorni, che ha in-
vestito sabato pomeriggio gran
parte della Lombardia causando
danni e provocando disagi in
molte zone della provincia di
Pavia, con forti raffiche di vento
che in alcuni punti hanno rag-
giunto picchi di 90Km/h, gran-
dine e nubifragi che si sono sca-
ricati al suolo a macchia di leo-
pardo. Un fenomeno tanto vio-
lento quanto rapido. Il tutto si è
infatti esaurito in poco meno di
un'ora. Insomma, molti danni
alle infrastrutture, ma per fortuna
non si registrano vittime.
Particolarmente colpita la zona
più occidentale, con Vigevano e
Mortara che registrano i danni
maggiori. Forti raffiche di vento
anche a Pavia città e nel Pavese.
Emblematica la foto che mostra
i danni alla copertura della cupola
del Duomo di Vigevano, dalla
quale manca un’enorme porzione
del tetto. Come detto i danni
maggiori hanno interessato pro-

prio la città ducale: un albero è
finito sul tetto del reparto di ria-
nimazione dell'ospedale civile.
È stato transennato l'ingresso del
pronto soccorso, ed ora si deve
entrare dai sotterranei. 
Gravi danni anche alla scuola
media Robecchi il cui tetto è
stato letteralmente scoperchiato:
spazzate via anche l'insegna di
un supermercato e alcune im-
palcature.Buona parte della città

è rimasta senza luce. Il sindaco
Andrea Ceffa ha deciso di chiu-
dere i parchi e il cimitero, dove
diverse tombe sono state dan-
neggiate dagli alberi abbattuti.
Problemi si sono registrati inoltre
alla circolazione automobilistica.
In particolare a causa della pre-
senza di rami e cavi elettrici
sulla strada statale 494 Vigeva-
nese è stato chiuso per diverso
tempo, in entrambe le direzioni

di marcia, il tratto compreso tra
il chilometro 21,5 e il  km 44.
Sul posto sono stati impegnati
per ore le squadre Anas, i vigili
del fuoco e le forze dell'ordine
per la gestione del traffico in
piena sicurezza e per consentire
il ripristino della regolare viabi-
lità..
Mortara è stata colpita da una
vera e propria tromba d'aria che
ha scoperchiato tetti di case, box

e sradicati alberi. Molte anche
le case allagate, mentre sono
stati numerosi i cittadini, rimasti
per ore senza luce e acqua pota-
bile. La linea ferroviaria Mila-
no-Mortara è stata sospesa tra
Mortara e Parona Lomellina per
danni sulla tratta.
Sono stati registrati problemi
anche sulla linea ferroviaria Mi-
lano-Genova: la circolazione è
sospesa tra Locate Triulzi e Cer-

tosa di Pavia per la caduta di un
albero con gravi ritardi e can-
cellazioni di alcuni treni inter-
regionali e Intercity.
Anche Pavia città è stata investita
da raffiche di vento fortissimo
ma senza pioggia o quasi, motivo
per cui soprattutto sulle strade
periferiche si è alzata un'enorme
nube di povere accumulatasi a
bordo strada durante le settimane
di arsura africana. 
Nel capoluogo pavese sono state
numerose le segnalazioni di pian-
te completamente sradicate e
scaraventate in mezzo alle strade.
Tragedia sfiorata in piazza della
Vittoria, dove nel  bel mezzo
della bufera ha ceduto di schianto
il bullone che sorreggeva una
lampada pubblica collocata a
circa sei metri da terra caduta
proprio sulla piazza fortunata-
mente senza procurare danni a
persone o cose. 
Colpita anche l'area del Pavese:
da San Martino a Landriano sono
state decine le richieste di inter-
vento alla sala operativa dei
Vigili del Fuoco di Pavia so-
prattutto per la presenza di alberi
sulle strade.
Insomma il primo round sembra
essere terminato. Ma non l’allerta
che in tutta la Lombardia resta
ancora arancione con probabilità
elevate di forti precipitazioni.

A.B.

PAVIA

IL FATTO – La bufera ha colpito soprattutto Vigevano, Mortara e il Pavese: tetti scoperchiati e alberi sradicati

Le forti raffiche di vento hanno divelto parte della copertura della cupola del Duomo di Vigevano 
Maltempo: un sabato di paura in tutta la Provincia

Nella foto a sinistra i danni 
alla cupola del Duomo 
di Vigevano, la cui copertura
è stata portata via dal vento.
Molti gli alberi sradicati 
sulle strade cittadine come 
in aperta campagna

Un concerto dedicato a Verdi e ai 75 anni della  Costituzione
FESTIVAL ULTRAPADUM – Sul palco si sono esibiti l’Italian Academy Orchestra diretta da Carlo Roman e la Corale Verdi di Pavia

Le colline dell’Oltrepò Pa-
vese e il pubblico delle
grandi occasioni hanno

fatto da cornice al concerto de-
dicato a Giuseppe Verdi e alle
opere patriottiche tenutosi sa-
bato 26 agosto sul sagrato della
chiesa di Montecalvo. Sul palco
l’Italian Academy orchestra, la
Corale verdi di Pavia e i cantori
Rebecca Brusamonti (soprano),
Alessio Verna(baritono), Vitaliy
Kovalchuk (tenore) diretti dal
maestro Carlo Roman. Le opere
del cigno di Busseto e le musi-
che scelte per ricordare i 75 anni
della Costituzione, hanno reso
magica l’atmosfera dell’ormai
consueto appuntamento in Ver-
siggia del festival Ultrapadum,
nato nel 1993 grazie alla bril-
lante idea della maestra Angio-
lina Sensale e giunto ormai alla
trentesima edizione. 
“Ci è parso doveroso rendere
omaggio alla carta costituzio-
nale, nata nel dopoguerra grazie
alla visione illuminante dei po-
litici del tempo a prescindere
dall’appartenenza politica. Giu-
seppe Verdi, che con la sua atti-
vità ha dato un apporto fonda-
mentale all’Unità d’Italia, non
poteva quindi che essere prota-
gonista del concerto di que-
st’anno”n ha affermato Gian-
carlo Vitali, presidente onorario
della Fondazione Comunitaria
della Provincia di Pavia e tra gli
organizzatori della manifesta-

zione insieme al Comune di
Montecalvo, all’Associazione
“Terre del Pinot” e alla Fonda-
zione Cariplo. 
Non solo Verdi, grandi classici
come l’inno alla gioia di Bee-
thoven hanno completato un ric-
chissimo programma che, par-
tendo dalle celeberrime note dei
vespri siciliani e dell’overture
del Nabucco, ha saputo con-
durre l’orecchio di un pubblico
attento e partecipe, in un viaggio
alla scoperta della musica clas-
sica del periodo tra settecento e
ottocento. Con il tradizionale
“Brindisi” dalla Traviata cantato
da solisti e coro e  il brindisi of-
ferto al pubblico al termine della
serata con il Pinot delle cantine
locali, il festival ha salutato gli

spettatori e dato appuntamento
alle prossime date della rasse-
gna. Il 1° settembre a Golfe-
renzo si terrà “Professione Co-
rooner” mentre il 3 settembre a
Gazzola sarà la volta di un
omaggio a Maria Callas. Ultra-
padum tornerà poi a Pavia l’8
settembre per un concerto lirico
sinfonico nella chiesa di San
Lanfranco e il 9 settembre a
Bressana Bottarone con “Ope-
retta e dintorni, Il fascino (in)di-
screto della Belle Epoque”. A
chiudere il 14 ottobre con l’ap-
puntamento a Robbio per
“Viola, mon amour”. 
Per maggiori informazioni è
possibile consultare il sito
www.festivalultrapadum.it

CAMILLA FILIGHERA

MONTECALVO VERSIGGIA

Il sagrato della chiesa di Motecalvo

Marcignago: 21enne
accoltellato in strada

CRONACA – Il fatto è avvenuto ieri poco prima delle 16

Un ragazzo di 21 anni,
le cui generalità non
sono ancora state rese

note, è stato ferito con una
coltellata ieri pomeriggio poco
prima delle 16 a Marcignago,
piccolo Comune alle porte di
Pavia, situato nel Pavese nord
occidentale, tra il Ticino e il
Naviglio Pavese. Il giovane è
stato soccorso dal 118 e tra-
sportato in ambulanza al Poli-
clinico San Matteo di Pavia
dove è attualmente ricoverato
sotto stretta osservazione. Dalle
prime informazioni, sembra

che le condizioni del giovane
non siano particolarmente gravi,
tanto che i medici escludereb-
bero che si trovi in pericolo di
vita. Sul luogo dove è avvenuto
l'accoltellamento sono inter-
venuti anche i Carabinieri della
compagnia di Pavia che stanno
cercando di far luce sul fatto e
di risalire all'aggressore o agli
aggressori. Il ragazzo si trovava
in Vicolo della Gatta, una stra-
dina che porta dalla centrale
via Umberto 1°, che taglia in
due il paese, direttamente verso
la campagna in direzione di
viale Libertà. Non appena le
condizioni del 21enne lo con-
sentiranno, verrà ascoltato dagli
investigatori.                    R.P.

MARCIGNAGO

Sul luogo
dell’aggressi
one sono
intervenuti 
i carabinieri
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Il 12 settembre suonerà la
campanella per il ritorno a
scuola di bambini e ragazzi,

e come ogni anno si dovrà far
fronte ai numerosi cambiamenti
che ogni stagione e ogni epoca
porta con sé. Il modello ameri-
cano è ancora un abbagliante
sogno, ma la scuola italiana si
difende bene in materia di orien-
tamento e di didattica, quindi in
assenza di cheerleaders e della
squadra di rugby, il vuoto viene
colmato da figure professionali
che si prendono cura dei talenti
e delle attitudini naturali degli
studenti. Abbiamo intervistato
Silvana Fossati, dirigente di tre
istituti con vocazioni completa-
mente diverse tra loro: Liceo
Scientifico Taramelli, Liceo
Classico Ugo Foscolo e Istituto
professionale IPSIA. “La no-
vità di quest'anno è l'inseri-
mento docenti tutor e dei
docenti orientatori – spiega la
preside – laddove i primi do-
vranno affiancare gli studenti
con il compito di individuarne le
skills e le predisposizioni perso-
nali per poterli indirizzare in un
percorso post scuola, mentre i
secondi sono docenti nostri che
hanno fatto uno studio apposito

per dialogare con i ragazzi del-
l'ultimo anno delle medie pre-
sentando la scuola superiore e le
sue attività, sempre con l’obiet-
tivo di aiutare lo studente nella
scelta del suo percorso scola-
stico superiore”. 

I tempi sono indubbiamente
cambiati, è finita l'era del pro-
fessore che incute timore e che
vessa i ragazzi riempiendoli di
compiti a casa, ma questi ultimi
non sono spariti perché, come
spiega Silvana Fossati, “i ra-

gazzi hanno sempre bisogno di
esercitarsi da soli e ripiegarsi su
se stessi”, e aggiunge: “il do-
cente tutor deve fare sì che ogni
studente abbia un portfolio di
sue attività personali dalle quali
estrarre quelle più significative,

quelle che più lo rispecchiano e
nelle quali lui possa riconoscere
i suoi punti di forza”. 
Viene anche sfatato il mito che
pone il liceo in una posizione di
prestigio rispetto ai meno blaso-
nati istituti professionali: “Biso-

gna distinguere le due cose –
continua la dirigente – mentre il
percorso liceale predispone a un
percorso formativo che prevede
l'università, l'istituto professio-
nale prepara e apre al mondo del
lavoro. Sono entrambi percorsi
dignitosi e portati avanti con se-
rietà. I ragazzi sono tutti diversi,
e se c'è chi è più predisposto allo
studio, c'è anche chi ha più atti-
tudine alla manualità, e il com-
pito di chi insegna è tirare fuori
i talenti da ognuno di loro”. 
Anche il mondo sta cambiando,
e se una volta era più difficile
sognare, oggi gli strumenti a di-
sposizione sono infiniti, e anche
le professioni più ambite sono
più facilmente raggiungibili,
sempre però con una base di ra-
zionalità. “Amo il mio lavoro e
credo profondamente in quello
che faccio – conclude la preside
–  mi piace dialogare con i ra-
gazzi e prendermi cura della
loro formazione perché credo
molto nell'istruzione come
mezzo di indipendenza e auto-
nomia. Spingo sempre tutti loro
a credere nei propri sogni, ma
coniugando sempre ciò che si
desidera con ciò che si può fare.
Come disse Italo Calvino: la
fantasia è come la marmellata,
bisogna che sia spalmata su una
solida fetta di pane”.

LARA MORANO

ISTRUZIONE – A due settimane esatte dalla ripresa delle lezioni, il punto su come sta evolvendo l’insegnamento

Chi sono i tutor e gli orientatori? Ce lo spiega Silvana Fossati, dirigente scolastico di tre istituti pavesi
PAVIA

Nella foto grande il cortile
interno del Liceo 
Ugo Foscolo di Pavia.
Sopra il ministro Giuseppe 
Valditara - con Silvana 
Fossati (anche nel cerchio) - 
e il senatore Gian Marco
Centinaio durante
l’inaugurazione dell’auditorium
del Foscolo e i festeggiamenti 
per il centenario del Taramelli
lo scorso maggio

Tra pochi giorni inizierà il
nuovo anno scolastico e
come sempre accade ci si

trova a fare i conti con  problemi
ormai vetusti ai quali occorre far
fronte tenendo conto delle no-
vità che saranno introdotte pro-
prio dall'imminente anno
scolastico. Tra i temi che si ri-
presentano ogni anno c'è quello
del precariato: secondo i sinda-
cati della scuola anche que-
st'anno saranno oltre 200 mila i
supplenti annuali ai quali sono
da aggiungere quelli con sup-
plenze più brevi e questo nono-
stante il ministero dell'Istruzione
abbia varato nei mesi scorsi un
piano straordinario di recluta-
mento. Tra le novità di que-
st'anno scolastico, ci sono le
figure del docente tutor e del do-
cente orientatore: da settembre
infatti saranno pienamente ope-
rativi circa 50.000 docenti tutor
e orientatori, che aiuteranno gli
studenti delle circa 70.000 classi
dell'ultimo triennio delle scuole
secondarie di II grado a effet-
tuare scelte consapevoli e co-
struire un percorso di studi e di
lavoro che faccia emergere i ta-
lenti di ciascuno. Il tutor avrà
anche il compito di favorire il
recupero per i ragazzi che mani-
festano maggiori difficoltà, con-
sentendo al tempo stesso a
quelli che hanno particolari ta-
lenti di potenziarli. Questi do-
centi hanno ricevuto nei mesi

scorsi una formazione specifica:
hanno inoltrato la richiesta di
partecipazione ai moduli forma-
tivi 52.176 professori per il tutor
e 4.252 per diventare docente
orientatore. Tra le notizie preoc-
cupanti che riguardano il mondo
della scuola e non solo, il fatto
che sta divenendo sempre più
evidente la mancanza, soprat-
tutto nelle scuole primarie e nei
piccoli centri, di bambini, il che
rende difficile la formazione
delle classi. Al tempo stesso,
alle superiori si assiste al feno-
meno opposto con le cosiddette
classi pollaio formate da oltre 30
studenti. Il trend – secondo
quanto rappresentano i dirigenti

scolastici e i sindacati della
scuola – rimane lo stesso degli
ultimi anni perché la normativa
che pone a 27, nelle scuola su-
periore, il numero minimo di
studenti, è ancora in vigore.  Tra
gli altri temi, quello dei percorsi
formativi abilitanti all'insegna-
mento che potrebbero vedere la
luce probabilmente a gennaio
2024, e dei concorsi: entro la
prima metà di settembre do-
vrebbe essere emanato il bando
del concorso ordinario per i di-
rigenti scolastiche i bandi per i
concorsi in tutti gli ordini delle
scuole per posti comuni e di so-
stegno.

R.P.

PAVIA

SCUOLA – Tra i temi che si ripresentano ogni anno ci sono il precariato e le lentezze burocratiche relative ai corsi di abilitazione

Tra problemi antichi e nuove sfide, ripartono le lezioni

Back to scool con la stangata dei rincari
AUMENTI – Assoutenti diffonde le stime sul caro-scuola: da 300 a 600 euro la spesa media

Con la riapertura delle
scuole le famiglie ita-
liane vanno incontro ad

una vera e propria stangata le-
gata all'acquisto di libri e ma-
teriale scolastico per i propri
figli. L'allarme arriva da As-
soutenti, che diffonde le prime
stime sul caro-scuola. Que-
st'anno affrontare l'anno scola-
stico costerà un media tra il +8
e il +10% a studente. 
I prodotti di cartoleria regi-
strano un incremento medio
del 9,2% su base annua. Prezzi
che raggiungono livelli sempre
più elevati se si scelgono pro-
dotti delle marche dedicate ai
più giovani o sponsorizzati
dall'influencer del momento:
una famiglia che deve acqui-
stare da zero per il proprio fi-
glio tutto il corredo si ritrova
così a spendere circa 50 euro
in più rispetto al 2022. 
Per i libri di testo la spesa è
molto variabile e sale in base
dal grado di istruzione: si
passa dai circa 300 euro a stu-
dente della prima media ai 600
euro del liceo, compresi i di-
zionari, ma si può arrivare

anche a 700 euro in alcune
classi, un business che supera
quota 1 miliardo di euro al-
l'anno. 
Sul fronte dei testi scolastici i
rincari sono dell'ordine del

+8/+10% rispetto allo scorso
anno e la spesa media solo per
i libri salirà in media di circa
45 euro a studente, con un ag-
gravio totale di +95 euro.

R.P.

PAVIA

Libri scolastici: i rincari vanno dall’8 al 10%

Quest’anno debuttano i docenti tutor e gli orientatori

Ritorno a scuola: le principali novità di quest’anno
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Se l’estate 2023 della città
di Pavia è stata ricca di ap-
puntamenti culturali, que-

st’ultima settimana di agosto e
l’inizio di settembre non sa-
ranno certo da meno e i cittadini
pavesi potranno prendere parte
alle numerose iniziative in ca-
lendario. 
Dopo tre giorni dedicati alle ce-
lebrazioni per la festa di San-
t’Agostino, si riparte oggi, 28
agosto, giorno della morte del
santo nato nel 430 d.C. A Taga-
ste, nell'attuale Algeria, con la
Santa Messa delle 9 presieduta
dal Vescovo di Pavia, Mons.
Corrado Sanguineti. Alle ore 11
ci sarà la concelebrazione ago-
stiniana presieduta dal Provin-
ciale della Provincia
Agostiniana Padre Giustino Ca-
sciano con il rinnovo dei voti dei
Professi Agostiniani. Alle ore
17.45 ci saranno i Vespri So-
lenni, cui seguirà alle ore 18.30
il Solenne Pontificale presieduto
da Sua Em. il Cardinale Oscar
Cantoni, vescovo di Como, con-
celebrato con i vescovi lom-
bardi, a partire da Mons. Mario
Delpini arcivescovo di Milano.
Sempre oggi, con il patrocinio
di Ascom Pavia e della fonda-
zione Cariplo, si svolgerà la se-
conda tappa dell’iniziativa
“Itinerari”. Appuntamento alle
ore 15 presso la Basilica di San
Pietro in Ciel d’Oro. In un itine-
rario tra alcune delle tappe fon-
damentali della vita del
co-patrono di Pavia insieme a
San Siro, i cittadini che sceglie-
ranno di prendere parte alla vi-
sita guidata, potranno conoscere
la storia della Basilica che ospita

Sant’Agostino in un anno di
fondamentale importanza quale
quello dei 1300 dalla traslazione
del vescovo di Ippona a Pavia
avvenuta nel 723 d.C.
Gli appuntamenti proseguono
venerdì 1° settembre, nella sug-
gestiva atmosfera serale di fine
estate, in cui si svolgeranno un
aperitivo degustazione (alle 19
presso l’imbarcadero in viale
lungo Ticino) e poi, alle 20:30,
una visita guidata che vedrà pro-
tagonista ancora San Pietro in
Ciel d’Oro, l’Università di
Pavia, la Cattedrale e san Mi-
chele; tutte realtà che, a diverso
titolo, sono entrate nella storia
del Santo, la cui festa ricorre il
26 agosto.  
Sabato 9 settembre sarà quindi
la volta, alle ore 15:30, della vi-
sita al collegio Castiglioni Bru-
gnatelli, alla Chiesa di San
Francesco e ancora all’Univer-
sità di Pavia. Il 16 settembre, an-
cora sulle orme di Agostino,
l’iniziativa tornerà per una
nuova visita guidata al Duomo,
alla chiesa di santa Maria del
Carmine e al Broletto. Non solo
l’aperitivo del 1°settembre, cia-
scuno degli appuntamenti sarà
preceduto da una degustazione
in cui i cittadini potranno pro-
vare le tipicità del territorio e sa-
ranno omaggiati di una candela
con bicchiere di vetro e una con-
fezione di riso Carnaroli. 
La stessa azienda Autoguidovie,
che si occupa dei trasporti in
provincia, ha emesso un bi-
glietto speciale per le varie
tappe previste. Tutte le visite
guidate saranno gratuite mentre
le degustazioni saranno al costo
di 10 euro. Per tutte le date è ob-
bligatoria la prenotazione (email
paviasantagostino2023@gmail.
com.)

CAMILLA FILIGHERA

CELEBRAZIONI – Oggi si concludono i riti con il solenne Pontificale presieduto dal cardinale Oscar Cantoni

Proseguono gli appuntamenti culturali legati alla figura del santo: oggi la seconda tappa di «Itinerari»
L’urna di Sant’Agostino torna nella grande Arca

PAVIA

Sono davvero tanti i can-
tanti e i personaggi dello
spettacolo che prende-

ranno parte al tributo dedicato
ad Alberto Carpani per tutti Al-
bert One, personaggio indi-
scusso della scena musicale
nazionale e internazionale degli
anni 80 e 90. Il prossimo 8 set-
tembre a Pavia andrà infatti in
scena una serata all’insegna
della musica dance italiana per
ricordare lo storico cantante e dj
pavese scomparso tre anni fa.
Un vero e proprio concerto che
si svolgerà nel cortile del ca-
stello Visconteo, proposto al-
l’amministrazione comunale di
Pavia da alcuni amici artisti di
Alberto insieme alla moglie Ro-
sangela Bonati. 
Un vero e proprio memorial day
che vedrà la presenza di volti
storici della grande dance anni
Ottanta. Sul palcoscenico del
Castello saliranno infatti John

Righeira, Den Harrow, P.Lion,
Ken Laszlo, Fred Ventura, Kim
Lukas, Nathalie Soundlover,
Ann Lee, Joe Yellow, Jimny Mc
Foy, Alex Peroni, Roberto Tu-
ratti, Leonida Bosi, Melody Ca-
stellari, Laura Piccinelli,
Kappao Band, Evolution 80.
Albert One negli anni Ottanta è
stato un precursore della Italo-
disco, la risposta italiana alla
disco-music statunitense. Iniziò
giovanissimo cantando in un
gruppo di provincia. Nel 1983
arrivò il primo successo, un
pezzo dance dal titolo Yes-no fa-
mily scritto da Enrico Ruggeri e
interpretato con uno dei suoi
tanti pseudonimi, in questo caso
Jock-Hattle. Il suo più grande
exploit fu nel 1984, con Turbo
Diesel per la Baby Records. Il
brano si rivelò una hit a livello
mondiale. Successivamente
uscirono altri fortunati singoli
come Heart on fire, Lady O e
Secrets. Sempre in questi anni
Albert One sarà il produttore di-
scografico di molti singoli di
showgirl come Lorella Cucca-

rini, Heather Parisi e Raffaella
Carrà.
Nel 1999 ebbe successo con la
hit Sing a Song Now Now. Pro-
dusse anche un remix della co-
lonna sonora di Furyo,
interpretata da Raffaele Fiume.
Nello stesso periodo fondò il
gruppo Clock on Five. Cantò
inoltre nella Albert One Live
Band, riproponendo i suoi suc-
cessi e incidendo cover di altri
brani della italo-disco e della
dance anni ottanta. Incise anche
Mandy, cover di Barry Mani-
low. Il brano, prodotto da Gian-
lorenzo Tubelli, venne inserito
nell'ultima versione di Mixage,
storica compilation che ai tempi
della Baby Records lo lanciò
con Turbo Diesel.
Albert One è deceduto il 10
maggio 2020, all'età di 64 anni,
nell'istituto clinico Maugeri, a
Pavia, dove era ricoverato da al-
cuni giorni in seguito a compli-
cazioni dovute ad un quadro
clinico complesso, ma non ri-
conducibile al Covid.

R.P.

PAVIA

Nelle foto la Celebrazione 
di apertura della festività 
di S. Agostino a Pavia, 
avvenuta giovedì scorso,
presieduta da monsignor
Massimo Camisasca, vescovo
emerito di Reggio Emilia -
Guastalla, con l'esposizione
dell'urna con le reliquie

MEMORIAL DAY – Il prossimo 8 settembre sarà organizzato un tributo al popolare dj e musicista pavese scomparso nel 2020

Al castello una grande festa per ricordare Albert One

Alberto Carpani, per tutti Albert One, scomparso nel 2020 all’età di 64 anni

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
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Apoco più di un anno
dalle elezioni comunali,
il sindaco di Giussago,

Albino Suardi, presenta un re-
soconto dell’attività dei primi
dodici mesi di mandato: “È
tempo di tracciare un bilancio,
che io reputo molto positivo.
L’amministrazione sta lavo-
rando bene, potendo contare in
particolare sul sostegno di una
compagine giovane e motivata.
C’è voglia di mettersi al servizio
del paese e le deleghe che ho di-
stribuito a ciascun nuovo consi-
gliere si sono tradotte in fattiva
collaborazione, di cui possono
beneficiare i cittadini. Tenendo
conto che il nostro paese è tra i
più vasti dell’Alto Pavese, le ne-
cessità sono molteplici. Per que-
sto motivo abbiamo tantissimi
progetti già pronti”. A partire
dalla costruzione di un nuovo
asilo nido. Un moderno plesso,
da integrare nel polo scolastico
esistente, per cui il comune ha
ricevuto fondi Pnrr, con l’obiet-
tivo di completare, all’interno
del medesimo campus, il ciclo
di istruzione dei bambini. Di-
chiara Suardi: “Oltre 600 mila
euro per realizzare una capiente
struttura in grado di ospitare
dagli 80 ai 100 bambini. Il no-
stro vecchio nido, risalente agli
anni ‘80 – uno fra i primi realiz-
zati in provincia di Pavia – potrà
essere destinato ad un ulteriore
scopo, ancora da determinare”. 
Non mancano iniziative green.
È previsto un programma di ri-

qualificazione delle aree verdi
attrezzate comunali al servizio
dei più piccoli. Sono stati av-
viati i lavori di ammoderna-
mento dei parchi giochi sul
territorio: nelle ultime settimane
è stata ultimata la manutenzione
straordinaria delle panchine nei
parchi giochi di Giussago, Tu-
rago Bordone e Villanova de'
Beretti, in Piazza del Volonta-
riato a Guinzano e dietro l’ac-
quedotto di Giussago. Entro fine
anno, al via le opere per l'instal-
lazione di giochi inclusivi
presso il parco pubblico La Ba-
rona, intervento per il quale
l’amministrazione comunale ha

ricevuto un finanziamento re-
gionale. È stata aperta anche
l'area cani di Guinzano ed è ora
accessibile. Continua il sindaco:
“Un importante obiettivo della
nostra amministrazione è ridurre
i consumi energetici del patri-
monio comunale, in primis in
materia di illuminazione pub-
blica: stanno proseguendo i la-
vori di riqualificazione dei punti
luce distribuiti sul territorio
(oltre 1.000 apparati luminosi da
convertire con lampade a led)
con potenziamento degli stessi
in diverse zone per rendere i no-
stri paesi più sicuri”.
Suardi coglie l’occasione per

sottolineare il valore aggiunto
apportato dagli enti presenti sul
territorio: «Sono il vero asse
portante della vita sociale gius-
saghina. Se abbiamo tanti ser-
vizi come Auser, Croce Bianca,
associazioni sportive e molte
altre, dobbiamo ringraziare i vo-
lontari che si mettono quotidia-
namente al servizio della
comunità, senza chiedere nulla
in cambio. E ciò mi porta a ri-
flettere sull’importanza che il
comune di Giussago riserva al
sociale, dove il lavoro dei Piani
di Zona - per l'attivazione di una
rete di servizi integrati in ambito
sociale e sociosanitario - è cen-
trale, con assistenti e sportelli
dedicati e il personale preposto
alle emergenze abitative. Come
comune destiniamo circa 600
mila euro all’anno di risorse
pubbliche per andare incontro
alle necessità di tutti, in partico-
lare dei soggetti più fragili. Uno
sforzo che sosteniamo con con-
vinzione”. 
Conclude Suardi, sottolineando
l’importanza del dialogo fra am-
ministrazione e cittadinanza:
“Metterci ancora più impegno
per accontentare i giussaghini è
l’obiettivo della squadra che ho
l’onore di guidare. Saper ascol-
tare e formulare soluzioni in
grado di risolvere i problemi
della gente è quanto mi sta più a
cuore, nonostante a volte si pre-
sentino situazioni particolar-
mente complicate. Ma noi
siamo qui e cerchiamo di andare
avanti per servire il paese nel
miglior modo possibile”.
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SILVIA BALLONI

L’INTERVISTA – A un anno dall’elezione, il sindaco Albino Suardi traccia un bilancio delle attività della squadra

Il sindaco: «Un anno insieme, per fare ancora meglio. C’è voglia di mettersi al servizio del paese»
Asilo nido, parchi e illuminazione a led i progetti

GIUSSAGO

A settembre il bando
per le nuove strutture 

LAVORI – Ultimati campo sportivo e sala polifunzionale

Sarà avviato a settembre
il bando per la gestione
delle due opere realiz-

zate a Spessa: il campo spor-
tivo nella frazione Sostegno e
la sala polifunzionale. “Per
quanto riguarda il campo
sportivo – dice il sindaco De-
bora Borgognoni – il chiosco
è stato installato da qualche
settimana. Una sorta di chirin-
guito ottagonale, con otto po-
stazioni esterne come banco,
destinato alla clientela, per il
consumo di cibo o bevande.

L’interno sarà allestito da chi
vincerà il bando per il periodo
stagionale che dura da prima-
vera all’autunno. Gli assegna-
tari avranno in gestione anche
il campo polisportivo, i cui la-
vori di avviamento sono ter-
minati. Un polo che prevede
cinque specialità di sport.
Pensavamo di avviare il
bando anche per la cogestione
del Negozietto del Contadino
nell’abitato di Spessa. Chi
prenderà in gestione il chiosco
e il campo polisportivo, pren-
derà in gestione anche l’area
all'interno della sala polifun-
zionale, che diventa un locale
di vendita di alimentari”.  

SPESSA

Il nuovo campo sportivo a Spessa

Aperto il cantiere per ampliare la scuola materna 
SCUOLA – Il sindaco: «Pensiamo ad un asilo nido, ma valuteremo la destinazione insieme ai cittadini in base alle iscrizioni»

Nei giorni scorsi sono par-
titi i lavori per l’amplia-
mento della scuola

materna Don Leo Cerabolini.
Oltre 540 mila euro è il costo
complessivo dell’intervento,
prevalentemente reso possibile
grazie al Piano nazionale. Di-
chiara il sindaco Fabio Zucca:
“Abbiamo ricevuto un finanzia-
mento Pnrr di circa 500mila
euro per la realizzazione del-
l'ampliamento della scuola ma-
terna oppure per l’avvio di un
asilo nido. Due ipotesi, nello
stesso progetto, che riguardano
l’attivazione da un lato di nuove
sezioni della scuola d’infanzia
o, dall’altro, di un asilo nido nel
settembre 2024. Il cantiere è già
aperto, con chiusura prevista
entro marzo del prossimo anno.
Sono esigenze diverse che pos-
sono essere soddisfatte da que-
sta struttura. Nel caso in cui si
attivi un nido, l’edificio do-
vrebbe accogliere 21 bambini.
Oggi l’esigenza di un asilo nido
esiste nel nostro comune. È
l'unico servizio che Belgioioso
non offre ai cittadini. Prima
della pandemia, avevamo due
asili nido, uno chiuso a causa
dell’emergenza sanitaria, l’altro
qualche tempo prima. C’è un’al-

tra considerazione: abbiamo re-
gistrato un decremento di na-
scite nel 2021. Abbiamo sempre
avuto una media di circa 60 na-
scite all'anno, ridotte nel 2021 a
40, riprese nel 2022. Ora siamo
ritornati ai dati ante pandemia
con circa 60 nascite. Anche gra-
zie ai sondaggi, come ammini-
strazione comunale, siamo
orientati a realizzare un polo
asilo nido. Siamo sempre a di-
sposizione dei cittadini. Se arri-

veranno richieste e iscrizioni per
coprire i posti necessari, attive-
remo l’asilo nido. In alternativa,
ricorreremo al progetto origina-
rio che prevedeva la realizza-
zione di un nuovo spazio mensa
e di due classi per la scuola d'in-
fanzia. È un’opera in costru-
zione. Valuteremo nel tempo,
insieme ai cittadini, tra il 2023 e
il 2024, quale sarà la soluzione
migliore per offrire un nuovo
servizio alla città. È un nostro

impegno, anche perché il pro-
getto è stato reso possibile gra-
zie ai fondi comunali. Un
ulteriore impegno del comune
che, in questi anni, ha voluto
realizzare la caserma dei vigili
del fuoco, un’importantissima
ristrutturazione in più tempi per
il castello, interventi su scuola
elementare, scuola media, im-
pianti sportivi. A ciò si aggiunge
anche questa realizzazione”,
conclude Zucca.

BELGIOSIOSO

In foto, il sindaco di Giussago, Albino Suardi

Belgioioso: aperto il cantiere per la costruzione di una nuova scuola materna

Rsa: in autunno
l’inaugurazione

OPERE – Al via il cantiere nel secondo cortile del castello

Il sindaco Luigi Leone ag-
giorna sullo stato avanza-
mento lavori in corso a

Bereguardo: “Da un punto di
vista tecnico, abbiamo termi-
nato le opere  del parcheggio
adiacente al ristorante La
Pesa, un’area pubblica e non
a pagamento. 
Sono circa venti posti mac-
china in più che il comune
mette a disposizione dei citta-
dini e dei visitatori. Sono stati
completati i lavori di assegna-
zione per la sistemazione del

cortile interno del Castello,
dove si svolgono le feste di
Bereguardo. 
L’ufficio tecnico ha avviato la
gara d'appalto e ha assegnato
i lavori ad una ditta esterna. Si
aprirà il cantiere nel secondo
cortile dopo la fiera di ottobre.
Per questo autunno, è prevista
l'inaugurazione della resi-
denza per anziani in via Ti-
cino. 
La struttura  prevede circa 180
posti, con un fitto programma
di attività da svolgere sul ter-
ritorio in ambito socio-sanita-
rio e medico-assistenziale,
con centri ambulatoriali, al
servizio di tutta la comunità”. 

BEREGUARDO

La nuova Rsa di Bereguardo
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Il sottopasso ferroviario che
porta al rondò Carducci ria-
prirà al traffico veicolare

entro il 12 settembre, data di ini-
zio del nuovo anno scolastico.
Un mese, dunque, in anticipo ri-
spetto ala road map iniziale che
decretava il 7 ottobre come data
di ultimazione degli interventi.
Un cronoprogramma che ha
causato diversi malumori in
città, non solo tra i banchi della
minoranza in consiglio comu-
nale, ma anche e soprattutto tra
i commercianti che operano
nelle zone limitrofe, al tal punto
da avviare una petizione firmata
da 1.200 cittadini, con in prima
linea Sabrina Gasio, titolare del
negozio di ferramenta e colori-
ficio “Fercolor”. 
La preoccupazione dei residenti
e dei commercianti era aumen-
tata a dismisura, in particolare,
in concomitanza della pausa dei
lavori programmata nella setti-
mana di ferragosto dalla società
incaricata da Rete Ferroviaria
Italiana S.p.A.. 
In merito alla situazione riguar-
dante lo stato dei lavori, che
sono ripartiti celermente all’ini-
zio della settimana appena tra-
scorsa, è intervenuto l’assessore

con delega all’Urbanistica Wil-
liam Tura. “Premesso che il can-
tiere è di Rete Ferroviaria
Italiana S.p.A., in quanto il
ponte è una loro infrastruttura e
necessita di lavori di consolida-
mento della copertura della
volta, l’Amministrazione si è da
subito interessata attivando un

dialogo su di una questione ine-
rente ad un’area nevralgica per
la Città. Venerdì 18 agosto –
puntualizza l’assessore William
Tura – ho contattato RFI, con la
quale siamo sempre in contatto
costante per monitorare lo stato
degli interventi, ottenendo da
subito rassicurazioni che i lavori

della società incaricata sareb-
bero ripartiti dopo la pausa pro-
grammata nella settimana di
ferragosto, e così è stato nella
giornata odierna (ndr martedì 22
agosto). Inoltre, come già
espresso in diverse occasioni,
RFI ha confermato nuovamente
che i lavori saranno ultimati

entro il 12 settembre, data di ini-
zio del nuovo anno scolastico.
La prossima settimana sarà or-
ganizzato da RFI un sopral-
luogo, al quale parteciperò, per
visionare lo stato dell’arte dei
lavori dando riscontro anche ai
numerosi firmatari della peti-
zione tramite la portavoce e a

tutti i residenti”, ha concluso
Tura.
Una delle preoccupazioni più ri-
correnti tra i residenti e i com-
mercianti era dettata dal fatto
che il sottopasso non sarebbe
stato riaperto entro l’inizio delle
lezioni scolastiche, ma questo
aspetto pare scongiurato, se-
condo i dirigenti di RFI. Il sot-
topasso ferroviario che porta al
rondò Carducci, funzionale per
il collegamento tra il centro città
e la parte nord, è stato chiuso al
traffico veicolare lunedì 10 lu-
glio, su richiesta della società
incaricata da RFI di eseguire i
lavori. Questo provvedimento si
è reso necessario per consentire
tutte le verifiche del caso a se-
guito degli episodi relativi alle
cadute di calcinacci verificatesi
già dal 2014 fino ai mesi scorsi
e per effettuare i lavori di con-
solidamento della copertura
della volta. Il Comune di Vo-
ghera, con diversi giorni di an-
ticipo dalla chiusura del
sottopasso, aveva comunicato
sul proprio sito istituzionale tutti
i percorsi alternativi per chi pro-
veniva dalle diverse direzioni
per non creare intoppi stradali.
È  sempre consentito il transito
dei pedoni e dei velocipedi con-
dotti a mano. 
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ROBERTO BECCHI

CANTIERE – Le opere di riqualificazione della volta termineranno in tempo per la riapertura delle scuole

In settimana è previsto un sopralluogo dell’amministrazione comunale per verificare lo stato dei lavori
Rondò Carducci: il sottopasso apre il 12 settembre

VOGHERA

Incidenti: identificati i responsabili 
SICUREZZA – Dovranno risarcire il comune per i danni provocati in strada Pasquà e via Mazzini

Duplice intervento della
Polizia locale di Vo-
ghera, che negli scorsi

giorni ha identificato e sanzio-
nato i colpevoli dei danni provo-
cati al patrimonio cittadino in
seguito a due incidenti stradali.
Il primo episodio si è verificato
quando un veicolo, per cause
imprecisate, ha urtato violente-
mente contro un palo dell’illu-
minazione pubblica, in strada
Pasquà, abbattendolo completa-
mente. Il conducente, in assenza
di testimoni, è riuscito ad andar-
sene prima dell’arrivo delle
forze di polizia. Sul posto è in-
tervenuta una pattuglia della Po-
lizia locale di Voghera, che,
esaminando i detriti lasciati
sulla carreggiata, è riuscita a ri-
salire alla marca e al modello
dell’autovettura. Successiva-
mente, attraverso i filmati regi-
strati dalle telecamere
posizionate sui portali agli in-
gressi del centro abitato, i vigili
sono riusciti a risalire al veicolo
in questione. Il proprietario
della vettura e conducente, un
cittadino vogherese di 51 anni,
raggiunto dalla pattuglia della
Polizia locale, di fronte ai danni
del veicolo pienamente compa-
tibili col sinistro e con i detriti
rinvenuti sulla carreggiata, ha ri-
conosciuto le proprie responsa-
bilità. A lui sono stati contestati
tre verbali del Codice della
Strada per un totale di 171 euro
e la revoca di due punti sulla pa-
tente di guida. Al responsabile
dell’accaduto sarà addebitato il

costo del ripristino del palo
dell’illuminazione pubblica. 
Il secondo episodio si è verifi-
cato in via Mazzini. Un veicolo
in transito ha perso il controllo
della propria vettura urtando
una transenna posizionata nei
pressi del civico 25, danneg-
giandola in modo irrimediabile.
Il conducente, anche in questo
caso, in assenza di testimoni, è
riuscito a fuggire prima dell’ar-
rivo delle forze di polizia. Inter-
venuta sul posto, la Polizia
Locale ha provveduto ad esami-
nare i danni causati e a racco-
gliere alcune testimonianze che
riferivano elementi utili ad iden-
tificare il modello e il colore del
veicolo coinvolto. Anche in que-

sto caso grazie ai filmati regi-
strati dalle telecamere si è riu-
sciti a risalire al veicolo. Il
proprietario e conducente, un
cittadino vogherese di 66 anni,
raggiunto dalla pattuglia della
Polizia locale, anche per via
degli evidenti danni al veicolo
pienamente compatibili con il
sinistro e i detriti rinvenuti sulla
carreggiata, non ha potuto far
altro che ammettere le proprie
responsabilità. A lui sono stati
contestati tre verbali per un to-
tale di 171 euro e la revoca di
punti sulla patente di guida.
Come nel precedente caso al re-
sponsabile sarà addebitato il
costo del ripristino della tran-
senna abbattuta.                 R.V.

VOGHERA

Nella foto grande, 
il sottopasso del rondò 
Carducci chiuso il 10 luglio
scorso per lavori alla volta.
Nel cerchio, l’assessore 
all’urbanistica William Tura

Una pattuglia della Polizia locale di Voghera in servizio

Greenway: ci pensa la Provincia a pulire
CICLABILE – Il 1 settembre è previsto il terzo taglio dall’inizio dell’estate dell’erba e dei rami

Garantire ai numerosi ci-
clisti e pedoni di muo-
versi in piena

sicurezza. La Provincia di
Pavia scende in campo per ef-
fettuare il taglio dell'erba e dei
rami che invadono il percorso
della Greenway Voghera -
Varzi. L’intervento è previsto
in data 1 settembre e fa seguito
alle proteste avanzate nelle
scorse settimane dai fruitori
della ciclabile: si sono verifi-
cate infatti diverse forature
delle gomme delle biciclette e
alcune persone si sono ferite a
causa degli arbusti ricoperti da
spine. Il tracciato ripercorre il
tragitto dell'ex ferrovia Vo-
ghera - Varzi e dovrebbe essere
completato entro l'autunno con
l'inaugurazione del tratto finale
che dall'ingresso di Varzi por-
terà al centro storico. “La va-
lorizzazione della Greenway
Voghera - Varzi, giunti ormai
alle battute finali per la realiz-
zazione dell'infrastruttura,
passa da una sinergia sempre
maggiore con i comuni compe-
tenti che, come già previsto
dalla convenzione vigente tra i
Comuni e la Provincia per la
valorizzazione della Green-
way, restano i gestori dell’in-
frastruttura”, ha sottolineato il
presidente della Provincia di
Pavia, Giovanni Palli. “In que-
sta fase, proprio per accompa-
gnare al meglio questo
passaggio di consegne, ab-
biamo deciso di supportare

un'azione di valorizzazione e
cura dell'asse della ciclovia
mettendo in campo tre inter-
venti di taglio erba lungo tutta
l'estate al fine di garantire la si-
curezza ed un contesto idoneo
alla piena fruizione di un'im-
portante infrastruttura ciclabile
e turistica che attraversa la
valle Staffora, unendo tutti i
territori dentro una concezione
di attrattività slow e vicina alla
comunità. Il lavoro di squadra,
ancora una volta, dimostra la

propria efficacia e ci permet-
terà di poter fruire al meglio di
questa importante infrastrut-
tura”. Gli interventi di taglio
dell'erba sono stati effettuati a
luglio e ad agosto. Il terzo è
stato dunque messo a calenda-
rio per venerdì 1 settembre,
dopo che a giugno si era anche
provveduto a chiudere, con ap-
posito materiale, tutte le fendi-
ture che si erano aperte
nell'asfalto mettendo a rischio
i ciclisti.

TERRITORIO

In foto, un tratto della Greenway Voghera - Varzi
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Sono passati esattamente
dieci anni da quando il
Teatro Carbonetti di Broni

ha riaperto le porte al pubblico.
Da 2013 al suo interno si sono
susseguiti, anno dopo anno,
spettacoli ed eventi culturali che
hanno contribuito a mantenere
viva la passione dei frequenta-
tori. Proprio in occasione del
decennale si è deciso di rendere
omaggio all’edificio, organiz-
zando un evento a tema sociale
e musicale. Il prossimo 3 set-
tembre, infatti, si potrà assistere
a una vera e propria festa cele-
brata tra le mura del teatro bro-
nese, durante la quale le
testimonianze di chi lo ha fre-
quentato (e lo frequenta tuttora)
si incroceranno con l’esecu-
zione di varie sinfonie al piano-
forte. Ad esprimere ciò che il
Carbonetti rappresenta attual-
mente ci saranno rappresentanti
di scuole, associazioni, abbonati
vari e il personale stesso. I rac-
conti si svolgeranno in alter-
nanza con i momenti musicali
eseguiti dal maestro Giuseppe
Mariotti. Gli ospiti verranno
deliziati dalle note melodiche
composte da artisti illustri quali
Chopin, Schubert e Bach. A ma-
nifestare il proprio orgoglio e
soddisfazione per quanto orga-
nizzato è il sindaco di Broni,
Antonio Riviezzi, che si è vo-
luto concentrare sulla funzione
del teatro per chiunque lo fre-
quenti: “Oggi, quando si parla
di cultura a Broni non si può
non pensare al Teatro Carbo-
netti, straordinaria opportunità
di aggregazione e di incontro e
stimolo alla vita culturale non

solo della comunità, ma di tutto
l’Oltrepò” ha esordito. “…non
dobbiamo dimenticare che il
teatro è sviluppo, lavoro, occu-
pazione, oltre che passione” ag-
giunge fieramente il primo
cittadino. Riviezzi prosegue poi
soffermandosi sull’audace ma
fruttifera decisione del prede-
cessore, Luigi Paroni, di credere
nella riapertura dell’edificio no-
nostante le difficoltà di allora.
“Mi fa immensamente piacere
oggi sentire conferma da parte

di numerosi cittadini, di quanto
quella scelta coraggiosa fosse in
realtà lungimirante e benefica
per l’intera comunità…” ha di-
chiarato l’attuale sindaco. Altro
intervento significativo è stato
quello della Consigliera comu-
nale con delega alla cultura, la
Professoressa Mara Scagni, che
ha messo il punto sulla sinergia
sviluppatasi negli ultimi anni tra
il teatro e la realtà scolastica.
Essa stessa avrebbe poi
espresso la centralità nel pro-

getto delle associazioni locali e
della Compagnia dialettale bro-
nese, con le quali verranno con-
divisi i ricordi durante
l’incontro. Un pizzico più no-
stalgico, invece, è stato il Presi-
dente dell’Associazione degli
“Amici del Teatro Carbonetti”,
Marco Rezzani, che si è lasciato
andare ai ricordi del giorno in
cui il teatro venne restituito alla
comunità.
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ANDREA LODOLA

CULTURA – In programma il 3 settembre l’evento dedicato alla struttura divenuta simbolo culturale del paese

All’evento presenzieranno gruppi e personalità che hanno contribuito alla rinascita del teatro
Carbonetti: un concerto in occasione del decennale

BRONI

MEMORIA STORICA – L’opera sarà inaugurata il prossimo 7 ottobre e sarà collocata all’interno dei giardini pubblici stradellini

Un monumento per celebrare l’aviazione italiana

Il ricordo e la memoria di chi
ha compiuto grandi imprese
per difendere la propria pa-

tria devono essere celebrati.
Anche per questo motivo, il Co-
mune di Stradella ha deciso di
portare avanti le iniziative per
rinnovare il tessuto urbano della
città. L’intento, nello specifico,
è quello di donare al patrimonio
pubblico opere significative e
monumenti di stampo artistico
che facciano da collegamento
tra gli eventi trascorsi e quelli
prossimi. Per farlo è necessario
rendere immortali le gesta e i
fatti accaduti in passato. Per
questo motivo, nella mattinata
di sabato 7 ottobre è prevista
l’inaugurazione di un monu-
mento commemorativo, che
prenderà posto all’interno dei
giardini pubblici, tra il parco
giochi e il Monumento ai Ca-
duti. La costruzione in acciaio,
commissionata dall’amministra-
zione stradellina, è stata propo-

sta anche nell’ambito del pro-
getto “Stradella in volo: Passato,
Presente e Futuro”, a cui è stato
dato il via lo scorso aprile. Il
percorso intrapreso ha visto
coinvolte le scuole e la città, che
hanno sostenuto iniziative di
stampo celebrativo. Al centro
dell’attenzione vi è il ricordo
dell’aviatore Medaglia d’oro al

valor militare (M.O.V.M.) mare-
sciallo Pietro Bianchi, e la cele-
brazione del Centenario
dell’Aeronautica Militare. Que-
st’ultima avrebbe deciso di
prendere parte all’evento come
istituzione, esibendo un pic-
chetto della prima Regione
Aerea Nord. A partecipare in
qualità di rappresentante ci sarà

anche il trombettista della fan-
fara. Non ha tardato a esprimere
il proprio parere circa la rile-
vanza di queste occasioni il Vi-
cesindaco e Assessore alla
Cultura e Monumenti, Dino Di
Michele: “Stradella ha celebrato
con numerose iniziative la me-
moria storica e militare di valo-
rosi aviatori stradellini e

proseguirà in collaborazione
con le scuole anche nei prossimi
mesi. Questi anniversari sono
l’occasione per rafforzare la me-
moria di eventi del passato e
questo anche grazie alla pre-
senza di monumenti artistici che
richiamino il ricordo e il valore
di uomini e donne che con il
loro sacrificio hanno speso la

vita per la nostra libertà”,  ha
concluso Di Michele. Le parole
sono un riferimento alle imprese
del pilota Bianchi, che per le
gesta eroiche compiute durante
la Seconda Guerra Mondiale fu
insignito di altre due medaglie
d’argento e una di bronzo, oltre
che di due Croci di guerra al
valor militare.

STRADELLA

In foto, il maestro Giuseppe Mariotti

Dalle origini ad oggi,
un teatro all’italiana

STORIA – Sorta nel 1881, la struttura è rinata nel 2003

Il Teatro Carbonetti di
Broni vede la luce nel
1881, ben 15 anni prima

dell’invenzione del cinema da
parte dei fratelli Lumière. In
quel periodo la grande opera
lirica italiana dominava la
scena culturale nazionale. La
funzione doveva essere quella
del classico teatro all’italiana,
con la platea circondata dai
diversi ordini di palchi. Poco
alla volta il Carbonetti si af-
fermò come centro nevral-
gico, acquisendo una
rilevanza sempre maggiore. I
mutamenti sociali e tecnolo-
gici che si verificarono col

passare degli anni videro un
conseguente adeguamento
dell’edificio, che diventò nella
prima metà del Novecento
una sorta di cinema-teatro.
Sulla scia degli anni ’50, la
trasformazione era ormai
compiuta: il Carbonetti si con-
vertì in sala cinematografica,
e le sedie di legno avevano
preso il posto dei precedenti
palchi. Un ulteriore muta-
mento si percepisce nel 1963,
anno in cui prende forma la
sala con tanto di platea e gal-
leria, che riempie ancora oggi
i ricordi dei bronesi più ma-
turi. Nel 1985 ecco il mo-
mento più triste, quello della
chiusura, che costringe il Car-
bonetti a lasciare la scena cit-
tadina per ben 28 anni.

BRONI

In foto, il teatro Carbonetti di Broni

A lato l’asso dell’aria
stradellino 

Pietro Bianchi, 
Medaglia d’Oro 

al valor militare, morto
in battaglia nel 1943. 

Nella foto a destra
l’Aermacchi C. 202

Folgore, un modello si-
mile a quello pilotato
da Bianchi durante il
suo ultimo disperato

combattimento 
sui cieli della Sardegna
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Si torna alle origini, con
l’amministrazione comu-
nale che opta per resettare

il regolamento del funziona-
mento della Ztl di Piazza Du-
cale. Quindi, a sorpresa, anzi
sarebbe meglio dire a seguito
delle tante perplessità avanzate
dai commercianti, verranno
reintrodotte le fasce d’orario di
carico e scarico: presumibil-
mente dalle 7.30 alle 10 di mat-
tina. Nel comitato di controllo si
procederà a discutere del molto
probabile dietro front. Per ulti-
mare il tutto, ad ogni modo, oc-
correrà almeno un mese. 
La fase transitoria, che si è pro-
tratta per i mesi di luglio e ago-
sto, serviva proprio per
verificare e tastare da vicino
quali sarebbero stati i pro e i
contro della modifica del rego-
lamento. Nei varchi d’accesso
alla Ztl Permanete e Festiva del
centro cittadino, erano state ap-
positamente posizionate delle
telecamere di sorveglianza e
degli occhi elettronici volti a ri-
levare automaticamente le tar-
ghe di automobili e di tutti i
veicoli a motore. 
Gli agenti della Polizia locale
hanno controllato i varchi d’ac-
cesso, per verificare che durante

il periodo di transizione, nes-
suno entrasse se non autorizzato
e in possesso dell’apposito per-
messo. Era possibile richiedere
quest’ultimo online, collegan-
dosi al portale dedicato oppure
personalmente, fissando un ap-
puntamento con gli Uffici Poli-
funzionali di Piazza Calzolaio

d’Italia. Coloro che risultavano
ancora in possesso di un vecchio
pass dovevano continuare ad
esibirlo, nell’attesa che la richie-
sta che hanno presentato allo
Sportello, oppure inserito on-
line, venisse processata dagli uf-
fici. Anche chi disponeva di un
nuovo permesso in questa fase

transitoria ha dovuto continuare
ad esporlo. 
Di fatto, si era detto che questa
misura fosse stata applicata per
mantenere e garantire il decoro
di Piazza Ducale, una delle zone
più rappresentative della città. I
commercianti però, non hanno
mai mancato di evidenziare le

proprie perplessità in merito
all’introduzione di questo prov-
vedimento. Adesso, però, un ri-
torno al passato e alle origini,
sebbene nel concreto non sia
cambiato praticamente nulla, ri-
sulta davvero possibile. Negli
scorsi mesi era stata anche orga-
nizzata e proposta una raccolta

firme contro il divieto di scarico
e carico merci. Adesso tutto ri-
torna come prima. Vittoria dei
commercianti? A conti fatti
sembrerebbe così, anche se l’iter
ufficiale deve ancora essere ap-
provato. 

PAGINA A CURA DI

EDOARDO VARESE

VIABILITÀ – Il comune fa marcia indietro sul regolamento della Zona a traffico limitato di Piazza Ducale

Dopo tante polemiche il ritorno al precedente regolamento adesso sembra essere la via più pratica
Nuova Ztl: alla fine la spuntano i commercianti?

VIGEVANO

La mappa dettagliata della Ztl di Vigevano diramata dal comune. A lato una vista aerea del centro storico ducale

Riso: dalle abitudini
alla ricerca avanzata

STUDIO – La ricerca sarà presentata mercoledì prossimo

Il consumo di riso italiano
tra stili alimentari, mercato
e le opportunità delle bio-

tecnologie. Saranno questi i
temi che verranno affrontati
nel corso del talk in pro-
gramma mercoledì 30 agosto
dalle ore 9.30, al Centro Ri-
cerche sul Riso dell’Ente Na-
zionale Risi di Castello
d’Agogna. 
La nuova ricerca, realizzata
nell’ambito degli Stati Gene-
rali del Consumo di Riso in
Italia, è voluta da Ente Nazio-
nale Risi, insieme a Ente Fiera
di Isola della Scala e Consor-
zio di Tutela della I.G.P. Riso
Nano Vialone Veronese. Uno
studio approfondito sull’evo-
luzione degli stili e delle abi-
tudini alimentari dei
consumatori con un focus ri-
volto alle Tea, le Tecniche di
evoluzione assistita, e sulla re-
lativa proposta legislativa
della Commissione Europea.
Un momento importante di ri-
flessione e confronto sulle
prospettive del comparto gra-
zie anche alle nuove biotecno-
logie, sviluppate allo scopo di
rendere le piante coltivate più
resistenti a parassiti e siccità.
A moderare il talk a cui pren-
deranno parte esperti, produt-
tori, aziende e consumatori,

sarà Roberto Magnaghi, Di-
rettore Generale Ente Nazio-
nale Risi. “Il talk rappresenta
un momento importante di
confronto per il futuro del
comparto del riso – commenta
Paolo Carrà, Presidente Ente
Nazionale Risi -. Un prodotto
ricco di storia e tradizione che
deve tenersi al passo con i
cambiamenti di mercato, le
esigenze dei consumatori e le
Tecniche di Evoluzione Assi-
stita. Per questo motivo di-
venta centrale per lo sviluppo
dell’intero comparto, discu-
tere insieme a tutta la filiera
del riso di stili alimentari,
consumo e nuove opportunità
offerte dalle biotecnologie”.

CASTELLO D’AGOGNA

Un campo di riso

I concerti di fine estate
diventano ora gratuiti  

INIZIATIVE – Shade e Gaia: il comune «regala» due serate

Shade e Gaia si esibiranno
a Vigevano, ma l’ingresso
ai loro concerti sarà gra-

tuito. Novità in vista in attesa
degli ultimi appuntamenti estivi
all’ombra del maniero ducale:
l’amministrazione comunale –
in accordo e collaborazione con
You Servizi, società organizza-
trice della rassegna “Vigevano
in Castello” – ha deciso di tra-
sformare i concerti di Shade (1
settembre) e Gaia (2 settembre)
in due eventi ad ingresso gra-
tuito, arricchendo inoltre le due
serate con dj set dedicati prima
e dopo le esibizioni dei due arti-
sti. “Questa iniziativa – spiegano
dagli uffici comunali – nasce
dalla volontà di favorire la par-
tecipazione del pubblico più gio-

vane a due momenti di festa in
concomitanza con la chiusura
del periodo di vacanze e in vista
della ripresa degli impegni di
studio e di lavoro che settembre
porta con sé”. 
Per coloro che fossero già riu-
sciti a procurarsi i biglietti per i
due spettacoli, gli organizzatori
hanno comunicato che in seguito
alla conversione dei concerti in
accesso gratuito, sarà emesso un
rimborso in blocco di tutti i ta-
gliandi già acquistati su Ticke-
tOne. 
Il rimborso sarà effettuato nelle
modalità descritte dai termini e
condizioni di TicketOne e sullo
stesso metodo di pagamento
usato per acquistare i biglietti.
Il 30 agosto il concerto dei
Queen Legend, il 31 quello di
Gianluca Grignani, il big di San-
remo e il 3 settembre lo show
del comico Leonardo Manera.  

Interpellanza di Fdi
sulla nuova rotatoria 

LAVORI – Prevista una piazzola ecologica al posto del Velox

Un’interpellanza per la
realizzazione di una ro-
tatoria che dovrebbe so-

stituire l’autovelox attualmente
posizionato in Via Lomellina.
Questa una delle interpellanze
presentate da Fratelli d’Italia.
“Abbiamo appreso – fa sapere la
consigliera di Fdi Elena Nai (in
foto) , che il Comune di Gam-
bolò vuole realizzare una piaz-
zola ecologica adatta alle
necessità della Comunità, con
una rotatoria all’ingresso posi-
zionata tra Via Lomellina e via
delle Ova. Il sindaco, in occa-

sione del consiglio comunale te-
nutosi il 2 agosto, ha dichiarato
che la rotatoria andrà a sostituire
il velox posizionato in Via Lo-
mellina. Noi interpelliamo l’am-
ministrazione comunale al fine
di conoscere le tempistiche di
realizzazione della piazzola eco-
logica e della rotatoria in que-
stione. Si richiede oltre alla
discussione in occasione del
prossimo consiglio comunale, di
ricevere risposta scritta”. Il con-
siglio comunale è stato convo-
cato per la giornata di domani
(29 agosto) a partire dalle ore
10. “L’orario è infelice – com-
menta Nai – evidentemente
l’amministrazione non accetta
di buon grado il confronto”.  In foto, il rapper Shade: si esibirà il primo settembre

VIGEVANO

GAMBOLÒ
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COPPA ITALIA / SERIE D – I rossoneri passano in vantaggio con Minaj, ma cedono nel secondo tempo

La Voghe è sconfitta a Varese, ma di misura

MARCATORI: 9'1't Minaj (V), 30'1' t Perissinotto (CdV), 10'St
Settimo (CdV)
CITTÀ DI VARESE ( 4-4-2 ): Priori, Baldaro, Benacquista, 
Cottarelli, Bernacchi, Perissinotto, Zazzi, Mandelli, Banfi,
Vitofrancesco, Settimo
ALLENATORE: Corrado Cotta
VOGHERESE ( 3-4-2-1 ): Alio, Cavallotti, Morra, Occhipinti, 
Balesini, Arcidiacono, Calabrò, Fracassini, Leveh, Marchetti, Minaj
ALLENATORE: Carlo Mandola
ARBITRO: Sig Lorenzo Casali della sezione di Crema
NOTE: Nessuna

CITTÀ DI VARESE

VOGHERESE

2

1Sconfitta di misura della Vo-
gherese che è stata superata
allo stadio Ossola dal blasonato
Città di Varese nel turno preli-
minare della coppa Italia riser-
vata alle formazioni di serie D
in una giornata dal sapore au-
tunnale. 
Successo che consente ai ra-
gazzi di mister Corrado Cotta
di accedere al primo turno di
coppa Italia previsto per dome-
nica prossima in trasferta sul
campo della Varesina. La for-
mazione di patron Oreste Ca-
valiere dopo un bell'inizio gara
e il vantaggio realizzato di testa
dall'ex di turno Minaj è calata
vistosamente lasciando il pal-
lino di gioco all'undici bianco-
rosso che a metà primo tempo
ha agguantato il pareggio con
Perissinotto e successivamente
a inizio ripresa a ribaltato il ri-
sultato grazie all'attaccante Set-
timo. La Voghe ha concesso
troppe palle gol alla squadra di
casa evidenziando limiti in fase
difensiva che dovranno essere
migliorati il prima possibile in
vista dell'esordio in campionato
previsto per domenica 10 set-
tembre. Da segnalare nelle file
degli oltrepadani le buone pre-
stazioni dell'esterno Fracassini
e del centrocampista ex Corti-
cella Marchetti che sul rettan-
golo del glorioso stadio vare-
sino hanno dimostrato di essere
giocatori di valore assoluto. La
squadra vista con il Città di Va-

VARESE

Bene il primo tempo, poi il calo
L’ANALISI – Le impressioni del ds Rino D’Anielli nel dopopartita di Varese

Visi distesi tra i dirigenti della
Vogherese nonostante la scon-
fitta di misura rimediata allo
stadio Ossola nel turno preli-
minare di coppa Italia. A par-
lare del match con il Città di
Varese il direttore sportivo
Rino D'Anielli: “La squadra
ha disputato un buon primo
tempo poi c'è stato un calo do-
vuto ai duri carichi di lavoro
fatti in queste settimane. Non
dimentichiamo che questa è
una squadra totalmente nuova
che è insieme da 27 giorni,
quindi ha bisogno di trovare
l'amalgama tra reparti. Sono
soddisfatto della gara fatta a
Varese dove si sono intraviste
buone giocate. Il nostro obiet-
tivo è arrivare in condizione
per la prima giornata di cam-
pionato dove dovremo inco-
minciare a fare punti.  Stiamo
lavorando intensamente per
migliorare la squadra e siamo
attenti sul mercato pronti a in-
tervenire. Al momento man-
cano un difensore e un cen-
trocampista, contiamo di
inserirli al più presto in rosa
in modo di dare al mister l'or-

ganico al completo per la
prima di campionato. Nomi
non ne voglio fare ma saranno
giocatori pronti per giocare in
una piazza importante come
Voghera. Voglio ringraziare la
nostra tifoseria per come

hanno sostenuto per tutta la
gara i nostri giocatori. È raro
vedere un calore così in serie
D, a loro dico di avere un'at-
timo di pazienza e con il la-
voro i risultati arriveranno”.

RAFFAELE SISTI

VARESE

In foto Rino D’Anielli e Oreste Cavaliere

COPPA ITALIA / ECCELLENZA – Buono l’esordio dell’Oltrepò che vince fuori casa e dell’Accademia che pareggia. Prima amara pe il Casteggio

Il Pavia parte forte: in casa strapazza il Vis Nova Giussano
La stagione dell’Eccellenza ri-
prende dopo la sosta estiva e
parte forte con il primo turno
di Coppa Italia. 
Il Pavia fa subito la voce
grossa. La formazione di
Benny Carbone, in casa stra-
borda e fa sua la sfida contro il
Vis Nova Giussano, spazzando
via, almeno per ora, le prime
malelingue della stagione che
come sembre abbondano in as-
senza di calcio giocato. Il pro-
tagonista assoluto è uno dei
colpi del Dg Dieni, ovvero
Alessandro Antenucci con una
tripletta, figlia di due reti nella
prima frazione e l’hat trick

verso la mezz’ora della ripresa
fa esultare il popolo del Fortu-
nati. 
Parte forte anche l’Oltrepò. I
biancorossi ottengono tre punti
su un campo difficile come
quello del Carpenedolo. Subito
protagonista Franchini che
mette a segno una doppietta
con un goal per tempo, Ferraro
completa il tris per i pavesi.
Alla compagine bresciana non
bastano i goal di Volta nella
prima frazione e di Butturi
nella ripresa. 
Male la prima per il Casteggio
che cede il passo in casa del
Ciliverghe che passa con Tri-
glia su rigore e Nolaschi nel fi-
nale, nel mezzo il goal del pa-
reggio del solito Migliavacca.

Da segnalare il pareggio piro-
tecnico ottenuto dall’Accade-
mia Pavese, che ha fornito una

importante dimostrazione di
carattere. La giovane truppa di
mister Omar Nordi pareggia

contro la Soresinese grazie ai
sigilli di Di Cosmo, un’autorete
e Zani. Insomma a conti fatti il

primo turno si è chiuso con
molti sorrisi per il calcio pa-
vese.                             M.M.

PAVIA

MARCATORI: 15'pt Franchini (O), 30'pt Ferraro (O), 35'pt Volta (C),
1'st Franchini (O), 42’ st Butturini (C)

CARPENEDOLO

OLTREPÒ

2

3

MARCATORI: 19'pt Triglia (Ci), 6'st Migliavacca (Ca), 
11'st Nolaschi (Ci)

CILIVERGHE

CASTEGGIO

2

1

MARCATORI: 11'pt, 16’ pt, 27’ st Antenucci (P)

PAVIA

VIS NOVA GIUSSANO

3

0

MARCATORI: 42'pt Comotti (S), 45 'pt Autogol (AP), 3’ st Di Cosmo
(AP), 4'st Prandi (S), 7’ st Comotti (S), 36’ st rig. Zani (AP)

SORESINESE

ACCADEMIA PAVESE

3

3

rese ha tenuto discretamente il
campo ma si e notata l'assenza
di qualche giocatore di espe-
rienza in grado di aiutare i più
giovani sopratutto nei momenti
difficili della gara dove quel

pizzico di malizia in più può
essere decisivo ai fini del risul-
tato finale. Con ogni probabilità
la Vogherese nei prossimi
giorni dovrebbe ufficializzare
l'ingaggio di un centrocampista
e un difensore under per mi-
gliorare una squadra che al suo
primo anno nel massimo cam-
pionato dei dilettanti dovrà con-
quistare la salvezza. Arcidia-
cono e compagni in questa
trasferta a Varese sono stati se-
guiti da un buon numero di ti-
fosi che hanno sostenuto la
squadra per tutti i novanta mi-
nuti. I ragazzi del ds Rino
D'Anielli riprenderanno gli al-
lenamenti domani pomeriggio
per preparare al meglio l'esor-
dio in campionato con l'attesa
di conoscere l'avversario della
prima giornata.

RAFFAELE SISTI

SPORT

https://www.campusaquae.it
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BASKET – L’intervista esclusiva al cestista veneto appena approdato alla corte della Elachem Vigevano

Leardini: «Ecco perché ho scelto Vigevano»

La preparazione della pallaca-
nestro ducale continua anche
in questi giorni di caldo e afa
asfissiante che non risparmia
la Lomellina, definita dal fa-
moso coach Professor Dido
Guerrieri (allenatore a Vige-
vano per ben due volte) Slob-
bovia italiana. Tra i tanti nuovi
arrivi alla Elachem Vigevano
in vista dell’ imminente Serie
A2 c’è anche Giacomo Lear-
dini.
La guardia veneta, dopo una
gavetta fatta prima con le gio-
vanili di Treviso (ha vinto il
campionato Under-20) e le
esperienze in B a Lugo, San-
giorgese, Crema e Legnano,
approda nella Salonicco d’Ita-
lia come matricola dell’A2,
con la determinazione e la vo-
glia di mettersi in gioco.
Noi de Il Punto Pavese lo ab-
biamo intervistato in esclusiva.

Come ti stai trovando a Vi-
gevano, Giacomo?
“Super per ora. A livello di
gruppo squadra ci stiamo bene,
essendo più o meno coetanei”.

Tu però la piazza la cono-
scevi già da avversario, visto
che Legnano e Vigevano
hanno giocato nello stesso gi-
rone…
“Certo, avevo avuto modo di
conoscere la squadra, il pub-
blico e il Palazzetto. Da avver-
sario era un’altra cosa, ma ora

è tutto diverso. Già il primo
giorno del raduno (c’erano
circa 300 persone a vedere,
ndr) mi è piaciuto molto che

c’erano così tante persone per
essere agosto”.

Ci ha colpiti il tuo post In-

stagram di addio a Legnano,
la tua ultima squadra prima
di venire a Vigevano, Rac-
contaci meglio.

“A Legnano ho lasciato un
pezzo di cuore, mi sono tro-
vato bene. Ho scelto Vigevano
(sono state tra le prime squadre
a cercarmi) perché volevo met-
termi in gioco in una categoria
superiore, dove potessi avere
degli spazi per migliorarmi.
L’intesa è stata immediata
nelle trattative ed ora eccomi
qua”.

Come stai vivendo la pre-
parazione con coach Pansa?
È un impatto un po’ strano,
dopo tre anni di Riccardo Elio
Antonio, che mi ha seguito
prima a Crema e poi a Le-
gnano. Pansa è un allenatore
di cui apprezzo molto i detta-
gli: in particolare batte molto
il ferro sul timing ed i movi-
menti. Vuole che tutte le azioni
offensive e difensive siano fatti
nel migliore dei modi possi-
bile. E questo è molto impor-
tante per noi che siamo un
gruppo pressoché giovane. In
questi giorni abbiamo corso
molto, fatto molta transizione
e immagino che quest’anno
sarà uno stile di gioco molto
dinamico”.

Con chi stai più legando
con i nuovi compagni?
“Il primo è Gianmarco Ber-
tetti, con cui abito assieme.
Non siamo comunque soli,
perché nello stesso palazzo ci
sono Strautmanis e Bertoni,
ma in verità ci stiamo legando
un po’ tra tutti quanti, sia den-
tro e fuori dal campo. In questo
anche gli americani si stanno

integrando molto bene”.

A livello di gioco, Smith e
Wideman come si stanno in-
serendo?
“Direi bene, anche perché ven-
gono entrambi da delle espe-
rienze in Europa e quindi non
hanno difficoltà. Certo, il gioco
italiano è ancora diverso da
quello del resto d’Europa e sta-
tunitense ma noto che si stanno
adattando molto bene”.

Noi abbiamo un terzo
“americano”, che è Matteo
Bettanti: che ne pensi di lui?
“È molto bravo, la sua espe-
rienza negli States lo ha forti-
ficato e credo potrà fare bene.
Negli allenamenti si fa trovare
sempre pronto nel momento
del bisogno e non si tira mai
indietro. Sicuramente sarà un
ottimo interprete per comuni-
care con gli americani, dato
che il mio inglese non è molto
buono (ride, ndr)”.

Quale squadra avversaria
ti intriga di più nella stagione
ormai imminente?
“Trapani ha un roster molto
importante, senza dubbio. Io
personalmente vorrei incon-
trare Torino, Rieti e Treviglio,
perché in quelle squadre ho de-
gli ex compagni dei tempi di
Treviso con cui avevo vinto lo
Scudetto. Saranno belle sfide
per vedere a che punto siamo
nel nostro miglioramento e so-
prattutto come reggiamo
l’A2”.

MATTIA BIANCHI

VIGEVANO

In foto Giacomo Leardini, nel acquisto della Elachem Vigevano 

COPPA ITALIA / PROMOZIONE – Bene la Cavese che stende un Garlasco ancora in rodaggio

L’Union calcio mette in mostra la classe

Il turno di Coppa Italia per le
squadre pavesi che militano
nella Promozione si è aperto
con l’anticipo del sabato sera
che ha visto protagonista il Vi-
starino di mister Sconfietti. 
La formazione pavese, autrice
di un mercato molto importante

con tanti volti nuovi all’esordio
proprio sabato, ha messo in
scena una recita importante,
trascinata anche dal nuovo tri-
dente offensivo composto da
Frasca, Cellari, Alibrandi. No-
nostante i numerosi tentativi,
però la Paullese ha retto bene
l’urto degli avanti pavesi tanto
che la gara si è chiusa a reti in-
violate. 
Buona la prima dell’Union

Calcio Basso Pavese, che
vince senza nemmeno interes-
sarsi più di tanto di un Lan-
driano che ha portato la sfida
su un piano prettamente fisico.
Il talento dei gialloneri è
emerso in maniera straripante
e ha permesso di infilare cin-
que volte la porta di Vincenzi,
prima con Ardini, Dell’Era,
due volte con Cannella e con
Bertini. Inutili le reti di Mar-

tella e Lamaj che hanno avuto
l’unico obiettico di rendere
meno amaro il parziale per la
formazione di mister Falsone. 
Ottima prova della Cavese che
batte un Garlasco ancora in
fase di rodaggio grazie ad
Aprea e ad un rigore del suo
nuovo bomber Caputo. Turno
effervescente per le compagini
del nostro calcio.

M.M.

PAVIA

MARCATORI: Aprea (Ca), Caputo rig (Ca)

GARLASCO

CAVESE

0

2
MARCATORI: Ardini (U), Dell’Era (U), Cannella (U), Bertini, 
Cannella (U), Martella (L), Lamaj (L) 

UNION CALCIO BASSO PAVESE

LANDRIANO

5

2
MARCATORI: -

VISTARINO

PAULLESE

0

0

In foto la rosa 2023-2024 del Garlasco

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
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COPPA LOMBARDIA / PRIMA CATEGORIA – Buona la prima per Locate, Bressana, Zibido e Albuzzano

L’Apos stradella fa suo il derby oltrepadano

È iniziata la stagione per le for-
mazioni di Prima Categoria.
Una partenza a ritmi ridotti a
causa del maltempo che non
ha fatto sconti nemmeno sul-
l’esordio delle squadre dei no-
stri gironi in Coppa Lombardia
del nostro calcio. 
La Lomellina è stata flagellata
da una tempesta che si è ab-
battuta nei giorni scorsi e che
ha reso inagibile il campo di
Castelnovetto, costringendo il
rinvio della gara contro il Vi-
gevano.
Le gare giocate partono dal Gi-
rone 39 nel quale il Siziano
Lanterna pareggia in casa della
Medigliese in virtù dei goal di
Grossi per i padroni di casa e
di Malcovati per gli uomini del
presidente Iorillo. Il Locate
passa in casa del Sangiuliano
CVS con Martinelli, Pierro e
Conforto. 
Nel Girone 42, oltre al derby
lomellino rinviato si è giocata

anche la sfida tra Casorate e
Rosatese, che si è conclusa in
parità con Croci e Cicala per i
ragazzi di mister Cucchi e di
Barbaro e Cattaneo per quelli
di mister Foresti. 
Nel Girone 43 corre subito
forte l’Albuzzano con batte la
Real Torre con la rete del solito
killer Marco Zanoni, di Roso-
len e De Colombi, di Arrigoni
su rigore e Pedroni le reti per
la Real Torre. Un goal di Vi-
valdi basta allo Zibido per su-
perare l’Athletic Pavia. 
Goal a grappoli nel girone 44
l’Apos Stradella fa suo il derby
oltrepadano contro il Lunga-

villa: Limone fa subito dop-
pietta e Pischedda fa capire che
anche in giallonero vale la
legge del principe, di Carote-
nuto il goal del poker, la for-
mazione di mister Cavallini ha
venduto cara la palle con Gan-
dini, Casella e Briccola. Buona
la prima anche per il Bressana
del patron Greco che passa sul
campo della Rivanazzanese
con M.Farina e Likmeta. Par-
tite che hanno dato un primo
input al calcio pavese con le
formazioni ancora in rodaggio
in vista dell’imminente inizio
delle ostilità. 

M.M.

PAVIA

In foto la rosa 2023-2024 del Bressana ieri vittorioso a Rivanazzano

COPPA LOMBARDIA / SECONDA CATEGORIA – Il Girone 1 fermo per maltempo. Bene Certosa e Nizza

Belgioioso e Castelletto aprono con un poker

Tutto fermo nel girone 1 di
Coppa Lombardia. Gravello-
nese vs Virtus Lomellina e Su-
perga vs Cassolese sono state
rinviate a data da destinarsi a
causa del maltempo che si è
preso la scena nel corso del
weekend. 
Nel girone 2 parte subito forte
la Rondine che senza nem-
meno faticare troppo cala il po-
ker in casa contro il Concordia
grazie a Scarra, Armetta, Ron-
chi e Chillè. 
Nel girone 3 parte bene l’av-
ventura del Certosa targato
Massimo Boschetti che regola
il Mirabello di mister Fabbri
grazie a Spanò e ad un rigore
di Badiane. 
Nel girone 4 il Castelletto re-
gola per 4-2 l’Audax Travacò,
sblocca la gara nella ripresa
Galuzzi per i locali raddoppia
Baiardi, l’Audax non ci sta e
accorcia con Montaldi; Maioc-
chi per la formazione di mister
Brambilla allunga ancora ma

la new entry in casa Audax,
Romeo,accorcia le distanze ma
nel finale ancora Maiocchi fa
poker. Attimi di paura per un

brutto infortunio a Bianchini
dell’Audax che ha subito un
violento colpo al capo. Nel gi-
rone 5 derby oltrepadano che

arride al Nizza, i giallorossi
passano di misura contro l’Hu-
nion Torrazza grazie al sigillo
di Gay.                         M.M.

PAVIA
LE PARTITE

                            Gravellonese   rinv.   Virtus Lomellina
                                   Superga   rinv.   Cassolese
                  Rondine Belgioioso    4-0   Concordia Pavese
                                    Certosa    2-0   Mirabello
                               Castelletto    4-2   Audax Travacò
                             Nizza Calcio    1-0   Hunion Torrazza

In foto il Certosa: la nuova rosa 2023-2024

LE PARTITE
                               Medigliese    1-1   Siziano Lanterna
                              Sangiuliano    0-3   Locate
                        Casorate Primo   2-2   Rosatese
                           Castelnovetto   rinv.   Vigevano
                                Albuzzano   3-2   Real Torre
                     Zibido S.Giacomo   1-0   Athletic Pavia
                 Giovanile Lungavilla    3-4   Apos Stradella
                         Rivanazzanese   0-2   Bressana

Il campo della Gravellonese: partita rinviata

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
http://www.giornaleilpuntopavese.com
https://www.facebook.com/giornaleilpuntopavia
https://www.instagram.com/ilpunto_pavese/
https://www.tiktok.com/@ilpuntopavese?_t=8aakDnnywNy&_r=1
https://www.linkedin.com/in/il-punto-pavese-603904269
https://twitter.com/GIORNALEILPUNT1?t=EJzgPKNmtGKQzwav3ZBOIw&s=09
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Girone tosto e trasferte lunghe
per Universo In volley Pavia e
Volley 2001 Garlasco, le due
squadre pavesi impegnate nel
campionato femminile di B 1
di pallavolo. Le squadre della
nostra provincia sono state in-
serite nel difficile girone C for-
mato da squadre di altissimo
livello. Insieme a Pavia e Gar-
lasco ci saranno Normac Volley
Genoa, CSI Imola, Libertas For-
lì, Vezzali Campagnola Emilia,
Mosaico Ravenna volley, Oz-
zano, Gossolengo, volley Mo-
dena, Academy Piacenza, Giusto
Spirito Rubiera e Idea Volley
Sassuolo. Un raggruppamento
impegnativo con trasferte lunghe
rispetto a quello più comodo
della scorsa stagione tra il Pie-
monte e la Liguria. Il campio-
nato scatterà nel weekend del 7
ottobre mentre la pausa natalizia
andrà dal 23 dicembre al 7 gen-
naio. Sono previste nell'arco

della stagione due soste pro-
grammate per il 27 gennaio e 3
febbraio per la disputa delle
prima fase di coppa Italia. La
stagione regolare si chiuderà il
12 maggio dopodiché nel giro
di qualche settimana di dispu-
teranno i play out e play off

che termineranno ai primi di
giugno. L'intento di Garlasco è
quello di provare a centrare i
play off mentre per l'Universo
In Volley Pavia è il consolida-
mento in una categoria difficile
come la B 1. 

RAFFAELE SISTI

Alle due squadre pavesi
è toccato un girone duro
PAVIA

Claudio Lombardo allena
gli under 15 del Casteggio

Il noto allenatore e stimato ex
calciatore professionista Clau-
dio Lombardo guiderà nel
prossimo campionato una for-
mazione giovanile della no-
stra provincia. Infatti dopo
l'esperienza della passata sta-
gione a Alessandria in C a
fianco di Fabio Rebuffi il
bravo tecnico vogherese in
questa stagione avrà il com-
pito di far crescere e miglio-
rare la squadra giovanissimi
under 15 del Casteggio. 
A parlare di questa scelta di
tornare nel settore giovanile
proprio l'ex calciatore di Inter,
Perugia e Cosenza : “Sono fe-
lice di aver preso questa deci-
sione, sinceramente non ho
ambizioni particolari e non
guardo alla categoria, sono
contento di lavorare con i ra-
gazzi così mi diverto e posso
nello stesso tempo farli diver-

tire e crescere. A Casteggio ho
trovato una società che lavora
bene sia nella prima squadra
che nel settore giovanile. 

C'è un'ottima organizzazione
sotto tutti i punti di vista e
questo è fondamentale. La più
bella soddisfazione in campo
giovanile è poter dare qual-
cosa ai ragazzi. 
L'esperienza con i “grigi” è
stata bella perché da allena-
tore mi sono confrontato per
la prima volta in un contesto
professionistico dove tutto è
organizzato alla perfezione
dalle strutture alle trasferte.
Purtroppo ad Alessandria è ar-
rivato l'esonero che ci ha ama-
reggiati, ora sono carico al
massimo per questa stimo-
lante stagione a Casteggio”
conclude il trainer sessan-
tenne che sabato ha presen-
ziato a Borgo Val Di Taro
all'inaugurazione della mostra
fotografica dedicata all'indi-
menticato tecnico dell'Inter,
Eugenio Bersellini che nel
lontano maggio ‘82 ha fatto
esordire in serie A San Siro
proprio Claudio.

RAFFAELE SISTI

CASTEGGIO

VOLLEY B1 – Le ragazze dell’Uiv Pavia e del 2001 Garlasco in campo il 7 ottobre

NUOTO – Ottime prestazioni per gli otto atleti Campus Team convocati ai campionati italiani di categoria

Due ori e due bronzi al Foro Italico di Roma

Si sono conclusi prima della
consueta pausa estiva i Cam-
pionati Italiani di nuoto al Foro
Italico di Roma, ultimo ap-
puntamento di una lunghissima
stagione agonistica che ha per-
messo agli otto ragazzi quali-
ficati di gareggiare a livelli al-
tissimi.
Per la prima volta il gruppo
che si allena presso il Campus
Aquae di Pavia, in via Casci-
nazza 29, è salito sul podio.
Sono state ben quattro le me-
daglie conquistate con orgoglio
dai ragazzi del Campus Team,
che insieme alle numerose fi-
nali e ai tanti personal best,
hanno portato in alto il nome
della squadra pavese e del suo
territorio.
A conquistare le medaglie sono
stati Sara Paolina Marconi
che per la categoria junior porta
a casa un bronzo nei 50 delfino
per poi laurearsi campionessa
italiana nella distanza dei 100
sempre farfalla. Per il settore

maschile, nella categoria ca-
detti, Jacopo Nuca prima si
deve accontentare di un buon
terzo posto nei 50 dorso e poi
nell’ultima giornata anche lui
conquista il titolo nei 100 dorso
e si appropria del titolo di cam-
pione italiano. 
Tante finali portate comunque
in acqua dalla squadra Pavese:
ben otto disputate con i risultati
appena sopra citati. Tanti per-
sonal best e ottimi responsi.
Tra i tanti da segnalare un set-
timo posto di Matilde Bassi-
gnani nei 50 stile libero proprio
al suo esordio in questi cam-
pionati. 
Le prestazioni della squadra
hanno messo in luce la crescita
esponenziale del gruppo alle-
nato da coach Mauro Comelli
(coadiuvato da Michele Gal-
lotti) che ha espresso grande
entusiasmo: “ È stata una sta-
gione incredibile. Tante gioie,
qualche dolore, per il gruppo
del Campus Team Pavia, grazie
all’incessante lavoro dei Tecnici
e della dirigenza, grazie al su-
dore della fronte, attraverso
sorrisi e lacrime, dei protago-

nisti (gli atleti) i grandi risultati
di quest’anno sono la base di
partenza su cui lavorare per
continuare a promuovere lo
sport a Pavia, dove il progetto
ambizioso di valorizzare il ter-
ritorio pavese attraverso lo
sport sta continuando a dar
buoni frutti. La squadra pavese
sta crescendo step by step, ot-
tenendo risultati di grande ri-
lievo in campo Regionale così
come in campo nazionale. Ri-
sultato finale – ha proseguito
il coach – tanti sorrisi, tanto
divertimento, qualche lacrima
qua e là, qualche arrabbiatura,
tante soddisfazioni, 2 titoli ita-
liani, 2 piazzamenti, tante finali
e tanti Personal best. La cosa
più bella? Che noi crediamo
di poter fare meglio... ultimo
ma non per importanza, grazie
mille alla società, che ci aiuta
supporta e ci permette di alle-
narci nelle migliori condizioni
possibili e ci permette di aver
creato uno dei migliori gruppi
di allenamento che io abbia
mai allenato”, ha concluso Co-
melli.

GIULIA BARGIGGIA

PAVIA

In foto Claudio Lombardo

GIOVANILI – Il tecnico: «Sono contento di lavorare con i ragazzi, mi diverto»

La squadra Campus Tema ai Campionati italiani svolti al Foro Italico di Roma

Le ragazze del Volley Garlasco 2001

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
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PESI – L’atleta della Ginnastica Pavese è al secondo posto nel ranking nazionale 

Logiman: al via la preparazione
BASKET FEMMINILE – La società di Broni al lavoro dopo l’ottima campagna acquisti

È iniziata nei giorni scorsi la
preparazione della Logiman
Broni in vista del campionato
di basket femminile di A2. La
società in questa caldissima
estate ha costruito una forma-
zione competitiva con l'obiet-
tivo di ben figurare. Il sodali-
zio oltrepadano è partito dalle
importanti conferme di Ilaria
Bonvecchio, Ada De Pa-
squale, Lucrezia Coser e
Valentina Grassia e ha in-
gaggiato la forte centro croata
Lorena Molnar e la playma-
ker marchigiana Giulia Mo-
roni, elementi di grande qua-
lità, due colpi  ad effetto
messi a segno dalla dirigenza
che si è assicurata due gioca-
trici di alto livello. Sono arri-
vate a Broni anche Marika
Labianca, prelevata dal Man-
tova e la giovane promettente
Sofia Ferrazzi, la scorsa sta-
gione in forza in serie B nel
basket femminile Milano e

Giulia Janezic, la scorsa sta-
gione punto di forza del San
Giorgio. Sono state inserite in
rosa le giovani Martina Car-
bonella playmaker classe
2005 e Chiara Conti, ala
2004. Confermata anche
Elisa Policari (ala). 
La Logiman punta a disputare

un buon campionato con
l'obiettivo di coniugare risul-
tati a bel gioco. questo è
quello che si prefigge lo staff
tecnico composto dal coach
Michael Magagnoli, Dario
Andreoli, primo assistente e
Niccolò Turicci, secondo as-
sistente.

PAVIA

Magistris verso le finali 2023

Importante riconoscimento per
Lucrezia Magistris che è ri-
sultata la miglior pesista della
categoria juniores della Ginna-
stica Pavese di patron Lorenzo
Lanza. Infatti la Federpesi ha
pubblicato le ranking list per
le finali juniores del 2023 che
sono in programma a Palermo
nella splendida cornice del Pa-
lamangano il 23 e 24 settem-
bre. La diciassettenne Pavese
è al secondo posto assoluto
nella categoria Kg 59 pronta a
essere protagonista per cercare
di conquistare il titolo italiano
a inizio autunno. 
Da segnalare anche Marta
Barbieri al dodicesimo posto
nella categoria Kg 55 mentre
Marcella Maranini è tredice-
sima nella categoria Kg 64.
Nelle altre categorie giovanili
da evidenziare nella categoria
under 15 il promettente se-
condo posto del quattordicenne
Valerio Parravicini nei Kg 61
ed il nono posto di Micol

Tronconi nella categoria Kg
49. Piazzamenti di rilievo che
testimoniano il valore del so-
dalizio di via Porta sempre ai

vertici di tutte le discipline in
palestra, frutto del grande la-
voro svolto dai tecnici durante
le sedute di allenamento.

PAVIA

Il prossimo 8 settembre sarà la
giornata mondiale della fisio-
terapia. Istituita nel 1996 è di
fatto l’occasione per sensibi-
lizzare le persone sui benefici
e sull'importanza del ruolo del
fisioterapista, una funzione
molto importante al giorno
d'oggi, soprattutto perché agli
sportivi è richiesta un'attività
sempre più performante per
competere ad alti livelli, ac-
compagnata da una prepara-
zione fisica sempre più intensa
L’Oltrepò Tennis Academy di
Codevilla dispone di tutte le at-
trezzature e le competenze di
cui un atleta ha bisogno per la
pratica del tennis agonistico e
l'avviamento al professioni-
smo: tra queste anche uno stu-
dio di fisioterapia interno alla
struttura composto da un team
di fisioterapisti e laureati in
scienze motorie altamente pre-
parati in terapia manuale ad
esercizio terapeutico con la pe-
culiarità di effettuare anche il
recupero funzionale dello spor-
tivo sul campo. Alla domanda
se esiste un modo per prevenire
gli infortuni, Alberto Gamba-

rin, professionista che opera
all'interno della struttura OTA
di Codevilla ha dichiarato: “Si
è discusso tanto in tema di pre-
venzione, ma alla luce di nuovi
studi in materia si è capito che
è impossibile prevenire del
tutto un infortunio, l'evento
traumatico fa parte dello sport
e della vita di uno sportivo.
Quello che si sta facendo è un

lavoro di riduzione della pro-
babilità di rischio mediante un
percorso di studio e anamnesi
dettagliata dell'atleta, agonista
e non, ed un lavoro di squadra
con la parte tecnica finalizzato
al rinforzo di eventuali aree di
debolezza e quindi più predi-
sposte a subire infortuni. Noi
del team Fisiosport – conclude
Gambarin – compiliamo più

volte all'anno una scheda di va-
lutazione dettagliata di tutti gli
atleti che giocano all'Oltrepò
Tennis Academy; in essa ana-
lizziamo tutti i loro deficit per
creare il tipo di lavoro più
adatto per migliorare queste ca-
renze e per ottimizzare la pre-
stazione”. 

PAGINA A CURA DI
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PREVENZIONE – Per tutti gli sportivi è fondamentale correggere le debolezze in modo da evitare gli infortuni

L’importanza della fisioterapia per gli atleti di oggi

Il calcio “Senza Barriere”:
in campo con 80 detenuti

TORNEO – Si è giocato presso la Casa Circondariale di Voghera

In questa torrida estate si è
disputato a Voghera il torneo
di calcio Senza Barriere, or-
ganizzato dall'Atletica Pavese
insieme con l'Uisp di Pavia e
l'Associazione Fuori Rotta.
La manifestazione si è svolta
all'interno della Casa circon-
dariale di Voghera, in via
Prati nuovi nel quartiere ovest
della città. Si sono disputate
16 partite con 80 giocatori, 7
volontari coinvolti, 131 reti e
tanta voglia di stare insieme
per condividere momenti di
partecipazione, tanta amicizia
e sopratutto solidarietà. A vin-
cere l'edizione 2023 del tor-
neo è stata la VII sezione che
nella finalissima ha battuto la
IX per 7 a 4 al termine di una
partita combattuta e vibrante.

Nella finale per il 3 e 4 posto
vittoria della II sezione che
ha superato la IV per 5 a 2.
Al termine le autorità hanno
effettuato le premiazioni delle
tre prime classificate, del mi-
glior giocatore,del miglior
portiere,e del giocatore più
corretto.  L'organizzazione ha
premiato anche l'arbitro Elio
Pasquazzo per il prezioso
contributo fornito al torneo.

VOGHERA

In foto lo staff della Logimani Broni: da sinistra, 
Dario Andreoli, Michael Magagnoli e Niccolò Turicci

In foto, Lucrezia Magistris

Lo studio di fisioterapia 
all’interno della struttura
dell’Oltrepò Tennis Academy
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